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*Históricos resultados electorales cosechó el PT. 
*Enfermos mentales talan árboles en parque de la 

Dignidad.
Como históricos, califica el Comisionado 

Político Nacional del Partido del Trabajo, 
Pedro Roberto Pérez Gómez, los 
resultados que los candidatos de su 
partido a los diferentes puestos de 
elección popular obtuvieron en la 
pasada elección local en NAYARIT. 
Muy complacido por los resultados de 
la elección, el dirigente petista presumió 
que en la pasada contienda local del 
2011 en que hicieron alianza con el 
desaparecido partido naranja, apenas si 
lograron el 3.7% por ciento de la votación 
y ahora en los comicios del  6 de julio, sin 
hacer alianzas con ningún instituto político, 
fueron favorecidos por el electorado con el 
6% de los votos totales, lo que coloca al PT 
como la cuarta fuerza política en NAYARIT. 

De acuerdo a los cómputos totales de 
la elección, el Comisionado Político del PT 
tiene motivos de sobra para celebrar los 
resultados obtenidos, ya que no hace mucho  
el Partido del Trabajo estaba en NAYARIT 
prácticamente en la lona, así lo dejaron 
quienes lo han manejado los últimos años 
y como consecuencia, este instituto político 
que en otros estados del país representa una 
verdadera  fuerza opositora, es esta tierra 
habitada por Coras, Huicholes, Tepehuanos 
y Mexicaneros, estaba en vías de extinción, 
pero definitivamente los cambios llevados a 
cabo previos al desarrollo de la elección  por 
el dirigente nacional del PT Alberto Anaya  
rindieron los resultados esperados, por lo 
que ahora los petistas tendrán en NAYARIT 
dos diputados en el Congreso del Estado y 
nueve regidores, cinco de mayoría y cuatro 
plurinominales  repartidos en forma equitativa 
en los municipios de Compostela, Santa María 
del Oro, Ixtlan del Rio, Tuxpan y Rosamorada, 
algo que hace tiempo no se miraba. 

Ahora el contar con dos diputados en el 
Congreso del Estado, así como con nueve 
regidores en cinco municipios del interior 
del estado, para el Comisionado Político 
Nacional representa un compromiso con la 
sociedad que en la pasada elección les dio su 
confianza, por lo que considera que deberán 
de realizar un buen trabajo para responder 
con buenos resultados a los simpatizantes 
que les dieron el voto, y entre sus primeras 
acciones estarán la de dar respuesta positiva 
a las principales demandas de los electores y 
el cumplir compromisos de campaña, porque 
esas serán las principales responsabilidades 
de quienes en el PT ocuparÁn cargos de 
elección popular. Cabe mencionar que para 

las próximas elecciones federales del 2015 
abran de competir en los procesos electorales 
tres nuevos partidos que se sumaran a los 
siete ya existentes, como si no fuera suficiente 
con los que ya hay, y que serán mantenidos 
o financiados por todos los mexicanos con 
millonarios recursos que el ahora llamado 
Instituto Nacional Electoral (INE), les destinara 
como si en el país no hubiera necesidades 
más importantes. La pobreza y la miseria, 
siguen creciendo en cada rincón de MEXICO, 
el desempleo es agobiante, los jóvenes 
egresan de las universidades sin encontrar 
fuentes de trabajo, pero eso sí, el gobierno 
mexicano se da el lujo de autorizar el registro 
de tres nuevos partidos políticos; Partido 
Encuentro Nacional, MORENA y Partido 
Frente Humanista, que en nada vendrán a 
mejorar la paupérrima situación económica 
por la que atraviesan millones de familias 
mexicanas, y mientras que en los Estados 
Unidos solo existen dos institutos políticos, 
los Republicanos y los Demócratas, en 
MEXICO el gobierno sigue  manteniendo a 
parásitos vividores de la política como los 
dirigentes de estos tres partidos políticos que 
mensualmente ya están recibiendo recursos 
por el orden de los 8 millones de pesos 
mensuales, lo que significa que anualmente 
le costaran al ciudadano algo así como 288 
millones de pesos. 

Por  algo la democracia en MEXICO es la 
más costosa de AMERICA LATINA, cuyo costo 
por voto se estima en 17 dólares, seguida por 
COLOMBIA donde el voto tiene un costo de 8 
dólares, mientras que países como BRASIL 
y GUATEMALA apenas destinan 1 dólar por 
voto. O sea, que si se trata de despilfarrar el 
dinero en la democracia, el gobierno mexicano 
es el CAMPEON. 

Por último hago mención del Ecocidio 
cometido la madrugada del lunes  por una 
bola de enfermos mentales, que en el llamado 
parque de la Dignidad, que se ubica en lo que 
fuera el antiguo ex estadio de beis bol, talaron 

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

En fechas recientes el presidente 
municipal de la ciudad de las Gardenias 
Efraín Arellano conocido como “El Gallo”, 
celebró con bombo y platillo un año más de 
vida, evento en que se contó con la presencia 
de amigos, enemigos y conocidos, que 
degustaron de taquitos estilo Acaponeta.

 La fiesta fue en un salón de esa tierra que 
viera nacer al poeta Ali Chumacero, acto en 
que se contó con la asistencia de la familia del 
“Gallo”, pero también con su otra parentela 
del Partido Revolucionario Institucional, 
ejemplo la senadora Margarita Flores 
Sánchez, del recién electo alcalde apodado 
el Malaquías, así como ex presidentes 
municipales y ex diputados locales y diputados 
federales, que se su sumaron a la pachanga 
que amenizó el artista 
José Angel Ledezma (El 
Coyote), para disfrutar de 
frías aguas ambarinas al 
sabor de las canciones 
del pueblo.

Es sabido que el 
regordete alcalde al igual 
que el tal Layin de San 
Blas, son gentes de trabajo 
y solvencia económica 
para costear con la mano 
en la cintura una fiesta 
de esa gran magnitud y conjuntar no seis 
mil como fuera el caso, sino hasta medio 
pueblo y por varios días como en décadas 
pasadas ocurría en los ranchos.

Ante esa multitudinaria fiesta de inmediato 
surgió la interrogante, ¿Festejo o Destape?, 
pues de nadie es desconocido que en unos 
meses más arrancan los 
trabajos encaminados 
a seleccionar a los tres 
candidatos que competirán 
por la diputación federal, 
por lo que nada sorprende 
que en los posibles anden 
“El Gallo”, el Layin, por 
citar algunos militantes 
del Partido Revolucionario 
Institucional, máxime que 
el citado Arellano entregó 
buenas cuentas en el 
proceso anterior, cuestión 
que lo pone por encima de otros que debido 
a su pésimo trabajo e ineptitud hicieron 
perder al candidato (a) a determinado cargo 
de elección el pasado 6 de julio.

Pudiera mostrarse prematuro, pero se 
acostumbra en esas trotes de la política 
moverse para ser vistos por el dedo divino 
o el padrino, por ese motivo, el fiestón 
del “Gallo deja mucho que pensar y es 
un anuncio prematuro que tiene al menos 

cinco mil gentes leales que 
están con él.

En ese mismo tenor, 
hay voces que aseguran 
que otro candidato a 
la diputación federal 
pud iera  ser  Giann i 
Ramírez Ocampo, quien 
por cierto, a pesar que 
jugó por el distrito cinco, 
se encuentran instalados 
espectaculares en el 
primero, segundo y tercero, 

en lo que da las gracias por el respaldo 
recibido en la anterior contienda, en que 
desafortunadamente perdiera el PRI en 
esta ciudad de Tepic.

Se tiene conocimiento que también la 
quiere Carlos Sáldate Castellón, precisamente 
el responsable de la coordinación en la 

campaña del PRI rumbo a 
la presidencia municipal de 
Tepic, al que se considera 
como un político fracasado 
y que no trabaja en unidad, 
al menos esa apreciación 
se tiene del transportista 
que le hizo al tío lolo.

Inclusive, se habla que 
la señora Sharo Mejía 
ex presidente del DIF 
en Nayarit, podría dar la 
sorpresa y surgir como 

candidata a legisladora federal, situación 
nada sorprendente pues la señora subo hacer 
amigos y conjuntar un importante equipo que 
es la Ola Roja, lo que significa que haría 
un buen papel de ser seleccionada. En fin       

¡¡FESTEJO O DESTAPE!!

más de cien arboles, entre los que había 
Duraznos, Robles, Eucaliptos, Benjaminas 
y Cedros, que tenían una altura promedio 
de dos metros y lo increíble es que nadie se 

dio cuenta, vaya, si eso ocurre en céntricas 
áreas de TEPIC, que nos podemos esperar 
de la tala clandestina que ocurre en zonas 
boscosas del interior del estado.
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Dictan formal prisión a tesorera 
de sindicato de tabacaleros 

Manos criminales fueron las que cortaron los 
arbolitos del terreno de los ex estadios: Arce Montiel 

Por Oscar Verdín Camacho

La señora Gregoria Duarte Raymundo 
está por cumplir dos semanas de 
reclusión en la penal de Tepic y ya 
le fue dictado auto de formal prisión, 
como presunta responsable del delito 
de fraude genérico, en agravio del 
Sindicato de Trabajadoras y Trabajadores 
de la Industria Cigarrera Similares y 
Conexos del Estado de Nayarit. Ella 
es la tesorera del sindicato.

“Goya” Duarte, como se le conoce, 
intercambia unas palabras con este 
reportero en el interior de la prisión 
estatal. 

“Es falso lo que denuncian. Nunca 
he robado y si un peso veo tirado, yo lo 
entrego a quien se le cayó; soy inocente 
y estoy aquí sin deberla”.

La señora de 54 años de edad fue 

detenida el martes 15 en Santiago 
Ixcuintla, en cumplimiento a una orden 
de aprehensión que dictó un juzgado 
de esa cabecera municipal, dentro del 
número de expediente 41/2013.

Si bien el delito de fraude genérico 
permite la libertad bajo fianza, en este 
caso para que proceda tendría que 
garantizar cuatro millones 738 mil 959 
pesos por posible reparación del daño, 
13 mil 950 pesos por el beneficio de la 
libertad y mil 300 por posible sanción.

Duarte Raymundo dice que si 
algo le duele es haber aparecido en 
los periódicos, fotografiada junto a 
presuntos delincuentes en la Fiscalía 
General del Estado (FGE). 

“Eso me daña no sólo a mi, sino a 
mi familia. Somos gente que trabaja 
honestamente, mis hijos y yo tenemos 

un puesto de tacos en mi casa de Sauta 
y mi esposo, que está en Estados 
Unidos, no deja de ayudarnos. Esto 
que me hacen no está bien y espero 
en Dios que esto cambie”.

De acuerdo con datos recogidos, el 
17 de julio rindió declaración preparatoria 
ante el juez que sigue el citado juicio: 

“Es fa lso que haya hecho 
maquinaciones en las actas para 
obtener un lucro indebido, es falso 
también que no se hayan rendido los 
cortes de caja”, habría insistido.

En febrero pasado, la FGE detuvo 
a Esteban Ramos Galaviz, líder del 
citado sindicato, lo que desencadenó 
manifestaciones en su apoyo, por parte 
de un grupo de personas, mientras que 
otros se pronunciaron en su contra. 

Ramos obtuvo la libertad bajo fianza 

al garantizar con un inmueble los cerca 
de cinco millones de pesos fijados por 
el juez de Santiago Ixcuintla.

Ahora que se explica que si bien el 
monto total que es reclamado suma 
más de nueve millones de pesos, ésta 
se dividió en dos y una es la que se 
le reclama a Goya Duarte para que 
obtenga la libertad. 

La señora confía en que su grupo, 
los que están seguros de su inocencia, 
no la abandonarán. 

Uno de sus principales defensores 
es el ex candidato a la Presidencia 
Municipal de Santiago Ixcuintla, por 
el PRD, Francisco Javier Castellón 
Fonseca.

Día tras día, el también ex rector 
de la Universidad Autónoma de Nayarit 

(UAN) ha reclamado la detención y 
exige la pronta libertad de Goya Duarte.

Localizado por teléfono la tarde 
de este lunes 28, Castellón explicó 
que el sindicato ya está realizando 
un procedimiento para garantizar con 
distintos bienes el monto fijado para 
conseguir la libertad de la señora.

“Es una gran injusticia la que se 
está haciendo a Goya Duarte. Es una 
mujer de trabajo y de mucha influencia 
en Sauta, su pueblo. Ahí ganó el PRD y 
perdió el PRI. Cómo entender que justo 
después de la elección cumplan una 
orden de aprehensión que estaba desde 
el año pasado.  Ella traía sobreseído 
un amparo y de eso se aprovecharon. 
A mí no me queda duda de que es una 
presa política”, comentó el ex senador.

Por Lourdes Huerta 

Fueron manos criminales las que talaron 
este lunes más de 100 arbolitos en el terreno 
de los ex estadios entre ellos había especies 
protegidas como la ceiba, varias casuarinas 
que tenían una edad promedio de 5 años, las 
cuales formaban bosquecillos y eran parte 
del parque, también destruyeron árboles que 
ya daban frutos como mangos, guayabas, 
duraznos y nanchis, lo anterior fue informado 
por el diputado del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), Miguel Ángel Arce Montiel 

y representante legal de la defensa del Parque 
de la Dignidad.

Resaltó que esta acción tan reprobable se 
hizo a muy temprana hora, pues los vecinos 
de este lugar no se dieron cuenta en qué 
momento llegaron estas manos asesinas. Sin 
duda las autoridades municipales y estatales 
deben de tomar cartas en este asunto, ya 
que de otra manera estarían actuando como 
cómplices de omisión, simplemente la ley de 
equilibrio ecológico en el estado de Nayarit 
obliga a que se cuiden las aéreas verdes 
independientemente de sus status jurídico, por 
lo tanto el ayuntamiento tiene responsabilidad,  
en el caso de gobierno del estado, también 
sabemos que están interesados por vender este 
predio y que afortunadamente la justicia federal 
no les ah dado el fallo y esto sigue adelante. 

No era necesario cortar los árboles 
simplemente como resultara este veredicto 
que se respete la naturaleza y la lucha de miles 
de ciudadanos que se han dado en Nayarit, 
para que se preserven los espacio públicos 
este y todos los que existen en el estado, los 
escasos para que se amplíen mas así como 
se buscan inversiones para muchas cosas se 
debe de invertir en parques y bosques. 

El legislador que ha estado dando la pelea 
jurídica dijo, que sobre esta terrible maldad 

no ha dicho nada gobierno del estado y se 
está esperando que investiguen, porque es 
una acción, un atentado contra la naturaleza 
y si existe una comisión del delito debe de 
castigarse. 

Mencionó Arce Montiel, que los árboles 
no fueron derribados por el viento sino por 
instrumentos de trabajo, quien esta vez se 
convirtió en instrumentos de muerte. El primer 
paso que se hizo para tomar cartas en este 

asunto varios compañeros que forman parte 
del grupo de amparo acudieron a SEMANAY, 
para obtener la información correcta y habrá 
reuniones con todo el equipo de la defensa 
legal. En el transcurso de la semana se 
estarán dando a saber los pormenores para 
defender el espacio y para repoblar con árboles 
aprovechando la temporada de verano, y se 
hará convocatoria para que donen arbolitos 
que tengan un buen tamaño y continuar con 
esta reforestación.

* Goya Duarte asegura que es inocente y que indebidamente está 
en la cárcel; le fijan cerca de 5 millones de pesos para obtener la 

libertad bajo fianza.
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FEN marchará hoy a favor de los 
rechazados en la UAN: Josué Mercado

4

* El menor de siete años permaneció varias horas en la calle Veracruz, 
afuera del “Ballenazo”.

Papá dejó a niño en vía pública 
mientras él se embriagó en cantina

El secretario General de 
Gobierno, José Trinidad 
Espinoza, lamentó los actos 
vandálicos realizados en el 
terreno de los ex estadios, 
luego de que árboles que ahí se 
encontraban fueron dañados, 
al parecer este fin de semana.

“Inconcebible y lamentable 
que vándalos hayan hecho 
destrozos en el terreno del 
baldío donde antes estuvo el 

estadio de béisbol. Juntos, 
gobierno y sociedad habremos 
de dar con los culpables y 
contra ellos todo el peso de 
la ley. Sea quien sea y a los 
intereses que sirvan”, comentó  
el secretario General  de 
Gobierno.

El Gobierno de la Gente 
dará seguimiento  puntual de 
esta situación a través de las 
instancias correspondientes.

Por: MARIO LUNA

El dirigente de la Federación 
de Estudiantes de Nayarit, 
-FEN- Josué Daniel Mercado, 
informó que será el día de 
hoy a las 9 de la mañana, 
cuando estén marchando 
más de un centenar de 
estudiantes rechazados de 
la Universidad Autónoma 
de Nayarit, para exigir a 
las autoridades mayores 
espacios y la aceptación a 
que continúen estudiando.

La concentración será en 
el puente del Río Mololoa, 
donde acostumbradamente 
se reúnen para realizar estas 
marchas y culminarán frente a 
Palacio de Gobierno.

Y es que pese a que realizaron 
un examen para ingresar al nivel 
medio y superior de la UAN, este 
lo reprobaron, el dirigente de la 
FEN, dice que tienen todo el 
derecho de estudiar y que este 
derecho lo debe de garantizar el 
propio gobierno, por lo que es 
su responsabilidad abrir nuevos 
espacios para los jóvenes.

Es por ello que la convocatoria 
a todos aquellos estudiantes que 
fueron rechazados de las aulas 
de la Universidad Autónoma de 
Nayarit, para que a las 9 de la 
mañana de hoy, se concentren 
en el puente del Río Mololoa, 
para iniciar su marcha hasta 
Palacio de Gobierno.

Dijo Josué Daniel Mercado 
que de acuerdo al padrón de 
rechazados, se tiene más de 8 
mil estudiantes tanto del nivel 
medio superior como superior, de 
ahí que se buscarán que tengan 
la oportunidad de ingresar.

Al preguntarle sobre cuál 
será la capacidad negociadora 
para ofertar nuevos espacios a 
los estudiantes, dijo que esta 
será en relación a lo que se 
pueda negociar y al diálogo 
que la autoridad tenga a bien 
negociar , por lo que ellos como 
federación, realizarán lo que 
están acostumbrados a hacer, 
las manifestaciones de exigencia, 
sin importar obstaculizar el 
tráfico vehicular.

Ante esta contestación se le 
volvió a insistir sobre cuál sería 
la capacidad de solución que 

podrán tener para ofertarla a 
estos estudiantes que se han 
quedado fuera de las aulas 
universitarias, tomando en 
cuenta que al decir de él mismo 
son más de 8 mil jóvenes, 
a lo que definitivamente no 
supo contestar, ya que se 
limitó a decir que será en 
relación a la negociación 
que se tenga.

Ante ello, lo que hay que 
entender que esa postura 
ridícula de declarar que se 
resolverá el problema de estos 
más de 8 mil estudiantes, es 
totalmente falso, ya que al 
decir en días pasados por el 

dirigente de la FEUAN, es que 
solo se tiene una capacidad 
de otorgar alrededor de 200 
espacios más.

Cuestionó que por la falta de 
docencia, no se pueda aceptar 
a mayor número de estudiantes, 
pese a que se les debe millones 
de pesos, y aún cuando se 
requiera docentes, prefieran 
gasta 18 millones de pesos en 
la construcción de un auditorio.

Según los concienzudos 
análisis de proyección que 
ha realizado según Josué 
Daniel Mercado junto con su 
asesor plenipotenciario Jorge 
Armando Ortiz, mejor conocido 
como “Fugio”, ambos líderes 
estudianti les fósi les, dice 
que la UAN, si cuenta con 
la infraestructura académica 
necesaria, lo que hace falta 

Lamenta Gobierno de la Gente 
actos vandálicos en baldío de 

ex estadio: Pepe Espinoza 

son docentes y es donde no le 
quieren invertir, por quedarse 
con los dineros las autoridades 
rectorales.

Detalló que en el área de la 

salud desde años muy atrás, 
sigue siendo la misma matrícula, 
pese a que se diga que se 
están construyendo decenas 
de hospitales, no hay espacios 
para los estudiantes.

Por Oscar Verdín Camacho

Un sujeto fue detenido el domingo 
27 en el interior de la cantina “El 
Ballenazo”, debido a que dejó a su 
hijo, de apenas siete años, afuera 
de ese establecimiento y durante 
varias horas.

De acuerdo con un reporte de 

la Secretaría de Seguridad Pública 
Municipal (SSPM), oficiales se 
presentaron a la cantina ubicada 
en calle Veracruz, entre Victoria y 
Bravo, minutos después de las ocho 
de la mañana, tras denunciárseles 
la presencia de un niño en el lugar.

Y efectivamente, los policías 
municipales José Ángel Acosta 

y Adán López encontraron al 
menor, identificado como Julio 
Fernando, quien narró que su papá 
se encontraba en el interior de la 
cantina. 

De esa forma se procedió a 
la captura de Fernando Carrillo 
Parra, de 28 años, quien fue puesto 
a disposición de un agente del 

Ministerio Público con el número 
de denuncia TEP/DET/I/7317/2014.

Se explicó que Fernando, vecino 
del poblado El Rincón, municipio 
de Tepic, es vinculado con el delito 

de violencia familiar con omisión. 
La información de la Policía 

Municipal establece que el niño 
habría permanecido en la vía pública 
desde la madrugada, mientras el 
papá se embriagaba.
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*Me siento honrado de haber trabajado con el alcalde, Héctor González Curiel.
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Entregaré la SSPM trabajando y con 
la frente en alto: Pérez Landeros 

*Satisfecho de mí encomienda.

*Gestiona ensambladora de vehículos para Tepic y líneas de 
tren para Nayarit

Roberto Sandoval obtiene logros 
en su primer día de gira en China

 En su primer día de actividades 
en China, el Gobernador de la Gente, 
Roberto Sandoval Castañeda, sostuvo 
un productivo encuentro con empresarios 
del grupo FAW (First Automotive Works) 
—empresa líder a nivel mundial en la 
industria de fabricación de vehículos— 
con quienes trató lo relacionado a 
la instalación de una ensambladora 
en Tepic.

En este proyecto se está avanzando, 
ya que se busca que existan más 
opciones de empleos formales, ir 
mejorando la economía en la entidad 
y esto se refleje en los bolsillos de 
los  nayaritas.

El pasado 7 de julio, representantes 
de la automotriz First Automotive Works 
(FAW) sostuvieron un primer encuentro 
en Tepic, con Roberto Sandoval, para 
tratar el tema de la construcción de 
una planta ensambladora en la capital 
nayarita.

Este lunes, el Gobernador de la Gente 
acudió a la provincia de Changchun, 
en China, donde se ubican las oficinas 
centrales de FAW. Ahí, se reunió con 
un grupo de empresarios interesados 
en invertir en Nayarit, encabezados 
por el Gerente General, Wang Zhijian.

FAW es una firma dedicada a 
la producción de camiones ligeros, 
medianos y de servicios pesados, 
automóviles, chasis de autobús de 
carga y mini vehículos, por lo que han 
generado ventas acumuladas superiores 
a los 18 millones de vehículos en todo 

el mundo.
Durante esta gira, Roberto Sandoval 

se reunió con integrantes del grupo 
Qtriad y Quantum Infraestructura 
Partner, para analizar la propuesta 
de consolidación de la infraestructura 
ferroviaria que conectará el macro 
proyecto Puerto Nayarit con la frontera 
de Chihuahua y Estados Unidos.

“En estos momentos nos reunimos 
para determinar la infraestructura 
ferroviaria necesaria para conectar 
al Puerto Nayarit con Ciudad Juárez, 
Chihuahua, y Estados Unidos, la cual 
será presentada el miércoles, en 
Beijing, a China Hyway”, expresó en 
su espacio de Facebook el gobernante.

El jefe del Ejecutivo estatal señaló 
que este proyecto de nuevas líneas 
de tren busca, como primer punto, 
facilitar el traslado de mercancías; 
“este es un proyecto de logística que 
dará conectividad al Puerto Nayarit, 
Chihuahua y a la frontera del país”, 
indicó.

La inversión en estos dos proyectos 
—la ensambladora de vehículos e 
infraestructura ferroviaria— será cien 
por ciento respaldada por empresarios 
chinos, gracias a la gestión del 
mandatario nayarita, quien está 
convencido que la inversión china se 
convertirá en la fortaleza económica y 
detonará el empleo en Nayarit, mismo 
que será eje central del Gobierno de 
la Gente, en los últimos tres años de 
administración.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“Al estar próxima 
la  cu lminación de esta 
administración, me siento 
honrado por haber acompañado 
al alcalde, Héctor González 
Curiel, y más satisfecho aún de 
haber servido con mis valores a 
la ciudadanía en el transcurso 
de casi tres años en la tarea 
encomendada a mi persona, 
dejando una Secretaría de 
Seguridad Pública, en completo 
orden y trabajando”, así lo dio 
a conocer en entrevista para 
diversos medios de comunicación 
el General Brigadier, David Pérez 
Landeros.

Por lo que abundó, “yo siento y las 
estadísticas así lo dicen, hace casi 
tres años arribamos a la SSPMTV a 
un municipio con relativa tranquilidad, 
con bienestar, mucha paz sobre todo, 
reduciendo la incidencia en delitos de 
alto impacto, que fueron totalmente a 
la baja de la mano del Fiscal General, 
Edgar Veytia, quien en constante 
coordinación logramos hacer un buen 
trabajo, en lo que ha seguridad se 
refiere para los tepicenses”.

Señalando lo siguiente, “yo me 

siento bien, dejaré la Secretaría 
con la frente en alto y será la misma 
ciudadanía quién valore mi labor, no 
tengo ningún problema en torno a 
la entrega-recepción, que en breve 
estaremos haciendo a la próxima 
administración, por lo que no queremos 
dejar problema alguno y estaremos 
a la orden de cualquier llamado que 
nos hagan”.

En torno a que aún no se han 
instalado en la nueva comandancia, 
Pérez Landeros, dijo, que por causas 
ajenas a ellos, no se han podido ir 
a las modernas instalaciones de la 
SSPM, ya que la CFE no ha terminado 
las conexiones de los voltajes que 
habrán de poner, “y es que sin luz 

no podemos trabajar allá, sobre todo 
para el equipo de radiocomunicación, 
equipo de computo, pantallas, telefonía, 
antenas, aires acondicionados, luz 
interior, etc., etc.”.

“En lo que respecta a la capacitación 
de nuestros agentes, tuvimos muchos 
cursos de capacitación de armas, 
Derechos Humanos, en lo referente 
a la Prevención del Delito recorrimos 
personalmente numerosas escuelas para 
brindar conferencias a los menores, 
advirtiéndoles de los serios peligros 
a los que se exponen y prevenirlos de 
ellos como la violencia, drogadicción, 
malos hábitos y sobre todo del respeto 
a sus semejantes”.

Por último apuntó el entrevistado, 
“a casi tres años de arribar junto con 
el alcalde Héctor González Curiel a 
esta administración, él y yo llevamos 
buena relación tanto de amistad como 

de trabajo, él me dejó trabajar, hice lo 
que tenía que hacer, por lo que haré 
entrega de una policía limpia de malos 
elementos (que nos costó mucho trabajo 

hacerlo), pero así tenía que ser por 
las denuncias constantes hechas por 
la ciudadanía, que nos pidieron actuar 
de esa manera”.

LOS GOBERNADORES NAYARIT 
Y CHIHUAHUA ESTÁN EN CHINA

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

- - - - - -
como no saben el chino
es muy preciso explicarles
que no se pongan ladinos
si les dicen los cretinos
eso de china tu nale.
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“TÚ SACRIFICARÁS AL HOMBRE QUE ME RECUBRE” 

6

No me acuerdo en qué fecha, pero este año, 
se descubrió un evangelio de los llamados 
‘Apócrifos’, mismo que era atribuido al apóstol 
Esteban (¡?), texto que, junto con el de Judas, 
volvieron a sacar a la luz la polémica de ese 
tipo de manuscritos cristianos. Pero, para 
este trabajo periodístico, elegimos referirnos 
un poco al documento del personaje último, 
el comúnmente tenido por Traidor al Maestro 
Jesucristo, a ése que el Mesías habría dicho: 
“Lo que vas a hacer, hazlo pronto” (Mateo 
XII, 27). También: “Uno de vosotros es del 
Diablo” (Juan VI, 70). Resulta interesante 
comparar el contenido de esto con Mateo X, 
1,8: Jesús Cristo les dá poder a los Doce (sic) 
“contra los espíritus inmundos, para que los 
echasen fuera, y sanasen toda enfermedad 
y toda dolencia”… Judas fue escogido por 
el propio “Hijo de Dios” y –como dirían los 
chavos- Sabía a lo que le tiraba. Ahora, ese 
Judas, ¿no es, acaso, uno de los hermanos 
de Jesús (Mateo, XIII, 55)?... Pero al texto 
‘Apócrifo’.

El Evangelio de Judas es, según expertos, 
uno de los tres más importantes textos 
antiguos descubiertos hasta la fecha, dentro 
del marco de referencias del cristianismo, 
y lo es junto con los manuscritos del Mar 
Muerto y los de Nag Hammadi (Egipto).

Se conocía la existencia de dicho evangelio 
por una referencia hacha por el obispo Irineo 
de Lyon en el año 180, en su tratado ‘Contra 
la Herejía’. Sin embargo sigue en el enigma 
el autor del documento, entonces, ¿de dónde 
sale que debe ser tenido como tal?... Ahora 
bien, para el eclesiástico católico, Donald 
Senior, Presidente de la Unión de Teología 
de EUA, el texto “no se ancla en ninguna 
tradición histórica”. A su juicio –dice- usa 
los personajes de los libros canónicos, 
“pero es una expresión de una teología 
específica, la gnóstica, en su concepción del 
cuerpo humano y la creación, que son muy 
diferentes a la de los evangelios aceptados 

por la Iglesia Católica”.

Una pausa: ¿Qué hay de cierto que los 
evangelios canónicos fueron tenidos por los 
verdaderamente inspirados por el Espíritu 
Santo cuando, al ser arrojados a una hoguera, 
junto con los apócrifos, aquellos se elevaron 
salvándose de las llamas? De tarea.

Y es que lo polémico y controvertido 
parce ser el contenido del texto siguiente: 
“El relato secreto de la revelación que Jesús 
hizo en conversaciones con Judas Iscariote, 
durante una semana antes de que celebrasen 
la Pascua”…

Y he aquí el Quid, la esencia del asunto, 
donde Jesús le dice: “Tú superarás a todos 
ellos. Tú sacrificarás al hombre que me 
recubre”. Tema enraizado en el cristianismo 
gnóstico, del conocimiento espiritual donde 
se enfatiza en lo divino dentro del ser 
humano de la necesidad de liberar al 
espíritu Sagrado, al ‘Fuego Secreto’, que 
es la esencia de la persona (recordemos 
que esta palabra significa ‘Sonar a Través 
de’), de la Materia, de lo Carnal-terrestre. 
Con la visión del cuerpo como ‘Prisión’ del 
Hombre Divino. Y aquí se comprenderían 
los misterios o enigmas (como querías 
llamarlos) del Hijo Del Hombre y del Hijo 
De Dios, de lo que hablaba también Pablo, 
del Hombre Terrestre y del Celeste… Aquí 
uno se topa con aquello de “Y el Verbo se 
Hizo Carne…”.

Para no extendernos en lo que podría ser 
ya fatuidades, concretémonos en lo relativo 
del significado de la palabra Apócrifo, que 
nos dá la idea de ‘Secreto/Oculto’. (Lo 
Críptico). Pero el común de la gente, y lo que 
impone la católica iglesia, es que se aferra 
uno a aceptar de que se trata de algo Falso, 
Engañoso, aunque se sigan celebrando las 
navidades con esa tradición del pesebre- o 
la gruta- con los animales, o reconociendo 

Por: Martín García Bañuelos. 

Tepic.- “Agradecemos a la opinión pública 
por todo el apoyo que nos brindaron el pasado 
6 de Julio, donde el Partido del Trabajo salió 
bien fortalecido y con buenos resultados, 
aparte que duplicó su puntaje, logrando 2 
diputaciones, 5 regidurías de mayoría y 4 
plurinominales lo que generó que el PT quedara 
bien representado aquí en el estado”, así lo 
manifestó en entrevista Pedro Roberto Pérez 
Gómez Comisionado Político del Partido del 
Trabajo en el Estado. 

Agregó el entrevistado, que en el proceso 
pasado solo se logró una regiduría y un porcentaje 
de 2.5 lo cual el partido no alcanzó a figurar, 
por lo que decían que el PT estaba muerto, 
pero hoy con el trabajo que estamos haciendo 
dijo, vamos a seguir adelante esperando que 
los hoy candidatos electos también hagan 
un trabajo con responsabilidad donde le den 
resultados concretos a la gente para que en el 
proceso siguiente volvamos a triunfar y seamos 
un partido con más fuerza política. 

Pérez Gómez, señaló, “en este sentido el 
Partido del Trabajo trae un paso muy firme y 
vamos a trabajar bien coordinados en todo el 
estado con nuestras dirigencias municipales 

y con la estructura del partido, por lo que 
trataremos sacar buenos resultados en el 
proceso del  2015, lo que se trata dijo, es estar 
bien posicionados para enfrentar de mejor 
manera el proceso electoral 2017.

Pérez Gómez, indicó, que en un par de 
años más vendrá una elección a gobernador en 
Nayarit, la cual será una disputa muy abierta, 
además que contaremos con tres partidos de 
reciente creación a nivel nacional, más sin 
embargo consideramos que el Partido del 
Trabajo como lo aseveramos parece que en 
este proceso va a realizar un papel protagónico 
ya que el PT está más despierto que nunca y 
listo para participar”. 

(EVANGELIO DE JUDAS)

EL ITACATE
Por Agustín Almanza Aguilar

*El pasado 6 de Julio. 

El PT en Nayarit logró 
conquistar nueve regidurías y 

dos diputaciones: Pérez Gómez

los nombres de los progenitores de la Virgen 
Madre María, es decir, Joaquín y Ana, o los 
nombres de los Reyes Magos (¡La Magia!). 
Melchor, Gaspar y Baltasar, que forman 
parte, entre otras curiosidades ‘apócrifas’, 
de tales manuscritos. (“¿Bisnes…”?).

¿Qué hubiera pasado si Judas no 
‘traiciona’ a Jesús y éste no muere en la 
Cruz? La historia del cristianismo sería otra. 
Era necesaria esa ‘misión’: Lo que vas a 
hacer, Hazlo Ya… Otra pregunta: ¿Existen 
los evangelios originales o son copias de 
copias, que parece fueron hechas en el 
siglo IV en los monasterios benedictinos o 
cluniacenses?

El evangelio de Judas fue descubierto en 

el año 1978, en una región de Egipto llamada 
Al-Minya, y sería la copia anónima de un 
relato en griego del año 175 y redactado 
originalmente en copto. En el 2002 fue 
adquirido por la Mecenas Foundation For 
Ancient Art Of Basilea, la cual contactó a 
la National Geographic Society para que lo 
restaurara, datara y tradujera.

Ahora que existe otro, el de María 
Magdalena, pero por hoy ya basta.

PABLO: “Es preciso que este cuerpo 
mortal sea transformado en inmortal, y que 
vistamos el ropaje de Luz y Gloria prometido 
desde el principio de los siglos; el misterio 
encerrado en Cristo”.
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Ineficaz Toro, principal responsable 
de la derrota priista en Tepic

Podrán argumentarse una y mil incidencias 
para que Roy Gómez como candidato del PRI 
a la presidencia del Ayuntamiento de Tepic 
perdiera la elección del domingo 6 de julio 
anterior frente al candidato del PAN, Polo 
Domínguez, por una diferencia tan grande 
que rebasa fácilmente los 25 mil votos.

Pero en lo personal, me parece que la 
derrota del priista tiene su fundamento en 
el mal gobierno que desarrolló durante este 
último trienio el también priista Héctor González 
Curiel, motejado primero con cariño como El 
Torito y últimamente como El Toro a secas.

Resultó el más ineficaz de los priistas 
que en los últimos años ha presidido el 
Ayuntamiento de Tepic. Ni administrativa, 
tampoco políticamente, supo darle rumbo a 
la entidad base de primera instancia entre el 
ciudadano y el gobierno. En el manejo de los 
dineros públicos fue un desastre, más cuando 
vanagloriaba tener habilidad y conocimiento 
para enfrentar retos como la precariedad del 
presupuesto municipal. Sabré salir adelante, 
decía presumido antes de asumir el cargo.

El voto de castigo al PRI por el mal gobierno 
municipal tiene su razón principal en la falta 
de agua potable en la toma domiciliaria, 
problema que no sólo se registra desde el 
inicio del gobierno de El Toro, sino hasta la 
fecha en la mayoría de las casi cuatrocientas 
colonias de la ciudad capital, amén de los 
ejidos aledaños enclavados dentro del territorio 
del municipio de Tepic.

Quienes por cuestiones de carácter 
económico no contamos en nuestra casa con 
los debidos depósitos de tierra o aire para 
almacenar agua, sufrimos lo indecible por la 
entrega del líquido cada tercer día. Había que 
ingeniar la manera de contar con agua los 
días de veda para cubrir elementales servicios 
domésticos, pero además de aseo personal.

Muchos tepiqueños agradecen a El Toro 
haber fomentado la cultura del cuidado del 
agua por las drásticas medidas de racionalizar 
el servicio. Nos enseñamos, por razones 
prácticas, a no desperdiciar el agua, es 
comentario generalizado. Pero además a no 
olvidar la costumbre de bañarse con tan sólo 
el contenido  de una cubeta y a jicarazos. Eso, 
aunque no se crea, enardeció sobremanera a 
miles de quienes habitan el municipio de Tepic.

Como bien sabían los candidatos a presidente 

del Ayuntamiento de Tepic de los diferentes 
seis partidos políticos que participaron en la 
contienda electoral que la falta de agua era 
o es el talón de Aquiles, varios prometieron 
agua para todos, todos los días del año. Hasta 
hubo un atrevido que el principal slogan de 
campaña fue un chingo de agua para todos 
los tepicenses. Allí estaba el punto clave.

El gobernador priista Roberto Sandoval de 
forma constante apoyó de mil maneras a la 
administración de El Toro, no con el manifiesto 
interés de resolver el grave problema de la 
escasez de agua en la toma domiciliaria, 
asunto que el propio mandatario estatal dejó 
en parcial solución cuando se desempeñó 
como alcalde de Tepic (2008-2011), sino 
con miras electorales. Su objetivo fue de 
medianamente enderezar el barco que sin 
tocar baranda iba de picada.

Todavía como último desesperado intento 
por ganar el voto de trabajadores afiliados 
al SUTSEM, el mandatario estatal nueve 
días antes de la jornada electoral entregó 43 
millones de pesos al Ayuntamiento de Tepic 
para cubrir diversas prestaciones anteriores. 
De nada le valió, la orden desde la cúpula 
sindical que bajó a la base fue la de votar 
a favor del panista Polo Domínguez. Y así 
ocurrió.

Polo Domínguez, convertido en presidente 
municipal electo, tiene las siguientes acciones 
de gobierno para resolver el problema del 
agua en el municipio de Tepic:

Agua para todos los 365 días del año, 
utilizar el 60% del agua que hoy se desperdicia 
en fugas, renovar y reparar toda la red de 
agua del municipio, garantía de servicio: Si 
no te llega no pagas, responsabilidad: el 
que más gasta, más paga, nuevas fuentes 
de abastecimiento y tratamiento de todas las 
aguas residuales.

Ojalá y sepa cumplir. No es nada fácil.

(Sr. Julio Casillas: ¿Vamos 
bien o nos regresamos? Tú 
dices que todo está perfecto, 
pero la realidad es que todo 
está salpicado de raterías 
y corrupción. Además del 
fracaso politiquero. Hay que 
aclarar).

El priísta Héctor González 
Curiel, al parecer hereda  
a su sucesor Leopoldo 
Domínguez, una deuda que 
rebasa el presupuesto anual 
del Ayuntamiento de Tepic en 
varios cientos de millones 
de pesos, lo que tiene una 
virtual quiebra técnica.

El doctor Polo, es muy 
probable que tenga que 
solicitar a la Federación, 
que salga en su rescate y 
audite las finanzas públicas 
de la actual administración que inició hace casi 
tres años y termina en el mes de septiembre 
del presente. 

Para la capital nayarita es la parálisis 
económica, ya que el presupuesto es rebasado 
por la deuda millonaria, además de los juicios 
laborales con laudos en ejecución que presenta 
en su contra el SUTSEM y los que se vienen de 
los proveedores, la situación en el ayuntamiento 
es de desastre financiero. Creemos que la 
Federación debe invertir en Nayarit para salir 
adelante, ya que varios ayuntamientos padecen 
del mismo mal por los severos problemas 
financieros que enfrentan, y están en quiebra 
por el incremento irresponsable de la deuda, 
debido en gran parte por el pago de sueldos y 
gastos de administración. Sólo en el período 
de enero al mes en curso se dejaron de pagar 
más de ciento sesenta millones de pesos por 
concepto de sueldos, aguinaldo, y se retuvo el 
pago de crédito a trabajadores con el Infonavit. 
Igualmente se erogaron varios millones de pesos 
en gasolinas y en el mal prestado servicio de 
recolección de basura, además de declarar 
en quiebra al SIAPA, que mantiene sin agua a 
varias colonias de la capital desde hace más de 
un año, no le cobra a influyentes y el servicio 
es tan deficiente que en el propio edificio 
municipal tienen que acarrear agua todos los 
días en pipas, cancelando los excusados que 
están ubicados a un costado del Registro Civil 
ocasionando las molestias consecuentes, pero 
cobrando cinco pesos por utilizar los que están 
en los Mercados. A esto se le debe agregar 
el pésimo servicio de alumbrado, el abandono 
en que se encuentran algunas comunidades 
del municipio –como por ejemplo Jumapan- 

y el foco más grande de 
contaminación ambiental en 
la entidad: El Ixtete.

La ciudad de Tepic está 
inmersa en calles llenas 
de baches en su mayoría 
plagadas de hoyancos, y en 
olores fétidos provenientes 
del drenaje, y desde hace 
tres años no han hecho gran 
cosa por remediar estos 
severos problemas –puras 
reparaciones eventuales-. 
Mientras los fiscales, por 
orden de sus superiores 
cobran derechos a todo aquel 
comercio ambulante que por 
ahí se acomoda, pero no 
les incluyen estos servicios, 
recrudeciendo el problema. 
(Ahí está el tianguis Huichol 
en la plaza principal). ¿Y 
qué me dicen de los jugosos 

negocios de los giros negros? Alcohol y droga, 
prostitución y proxenetismo a granel. 

Concretando: La deuda que arrastran los 
Ayuntamientos de Nayarit, especialmente el 
de Tepic, deberá solventarse según lo pactado 
entre el gobierno saliente y el entrante.

Cabe señalar que las otras deudas, las 
oficiales (que según un “iluminado” funcionario 
municipal no son sujetas de embargo –entonces 
¿porqué les prestan?-)  con los Bancos han 
sido raquíticamente cubiertas, y únicamente 
se habla de las ayudas (avales) del Gobierno 
del Estado, para medio sacar adelante a los 
Presidente Municipales, que como El Toro 
González, siguen mintiendo a la sociedad 
con notas pueriles a todas luces amañadas.

Las finanzas están colapsadas, condenando 
al nuevo ayuntamiento a sufrir una parálisis 
galopante que provocará un estancamiento a 
los nayaritas que no mejorará su calidad de 
vida, al contrario.

Es muy probable que no sobreviva Tepic solo 
con la ayuda del Gobierno Estatal, por lo que 
debe proponerse a la Cámara de Diputados un 
punto de acuerdo para que la Auditoría Superior 
de la Federación lleve a cabo auditorías a las 
finanzas del Ayuntamiento. Y el nuevo Presidente 
Municipal, Dr. Leopoldo Domínguez, prepare 
una demanda para que Hacienda salga en su 
rescate porque el municipio no tiene dinero 
ni para pagar la nómina de los trabajadores. 

Control… Señores… Control… Hay 
responsables, y deben ser castigados… Como 
dice el Cora Marismeño: “Pos luego, que se 
creen cabrones…”

311 145-18-81

¿Es conveniente declarar en 
Quiebra Técnica a Tepic?

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.LíneasPor: Oscar González Bonilla
La Güipa
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 GOBERNADOR IMPULSA INVERSIÓN 
EN CHINA.- por ello con todo y sombrero, el 
mandatario estatal nayarita, al viajar al país 
asiático de China, en donde se hizo acompañar 
de un grupo de funcionarios, así como de su 
homólogo el de Chihuahua, CÉSAR DUARTE, 
con el objetivo principal de impulsar y buscar 
la generación de empleos formales; en esta 
visita ROBERTO SANDOVAL CASTAÑEDA, 
gobernador de Nayarit, estará reuniéndose 
con los empresarios de FAW, para acordar 
y concretizar proyectos de inversión para el 
estado, así como también se estará sentando a 
negociar con los empresarios y representantes 
de la SINOSURE ( China Export & Credit 
Insurance Corporation, del mismo modo, ya 
estando en China y echándose un ojo con las 
chinitas, el mandatario estatal junto con el de 
Chihuahua, estarán presentes en la reunión 
“México Auto”, con el prioridad de concretizar 
un proyecto automotriz para la entidad, otro 
de los grandes temas de inversión que estará 
tratando ROBERTO SANDOVAL en esta 
gira de trabajo por China, es la del Proyecto 
Ferroviario, conocido como Plan Maestro de 
San Jerónimo y su misma construcción, que 
es la referente a la conexión ferroviaria que 
uniría al estado de Chihuahua con Nayarit, 
lo que estaría representando una vía directa 
a los Estados Unidos a través de la frontera 
chihuahuense, por ello se estará reuniendo 
con inversionistas encabezados con LIU 
DAIWEN, presidente de China Carretera 
Group Ltd. del mismo modo, sostendrá 
una serie de reuniones con inversionistas y 
empresarios de la Compañía Chery China, 
en donde dialogará con su presidente 
YIN TONGYUE, en donde analizarán los 
posibles acuerdos con los comerciantes de 
China Holdings International, para luego 
trasladarse a Investment Group, en la torre 
de comerciantes, lugar donde realizará la 
presentación de su equipo de inversión de 
Puerto Nayarit, culminando esta gira con 

una reunión con los representantes del 
grupo QTRIAD, a quienes les expondrá los 
resultados de este viaje y analizarán los 
avances de este ambicioso proyecto marítimo, 
esperemos que ROBERTO SANDOVAL, nos 
traiga muy buenos resultados y sobre todo 
magníficas noticias de apertura de inversiones 
y de empleo para el estado, lo que sin duda 
alguna consolidaría el desarrollo del estado.

 MANUEL HUMBERTO COTA JIMÉNEZ, 
NUEVO LÍDER DE LA CNC.- decimos y 
aseguramos que es el nuevo dirigente nacional 
de la Confederación Nacional Campesina, 
porque sencillamente no tiene contrincante, 
ha sido electo como el candidato de unidad, 
lo que representa que es el único que 
aspira a suceder en el cargo a GERARDO 
SÁNCES GARCÍA, por ello lo único que 
espera nuestro senador por Nayarit, COTA 
JIMÉNEZ, es sencillamente su protocolización 
u oficialización del encargo campesino que 
será este próximo 28 de agosto, lo cual se 
tenía prevista que fuera en Colima, en el 
marco del Congreso Nacional  de la CNC, 
pero al parecer será con la nueva sede en 
el estado de Jalisco en esta misma fecha, 
de ahí que los dirigentes campesinos de las 
CNC de cada uno de los estados del país, 
así como sus organismos filiales estarán 
presentes para darle su apoyo, para que sea 
su nuevo líder campesino durante 4 años.

SULMA ALTAMIRANO.-quien nunca supo 
ser regidora o mejor dicho nunca lo fue, 
ya que nunca trabajó como tal, pero eso 
sí, siempre cobró como tal, la muchacha 
de jamás soñar en ser regidora, la suerte 
la puso en el camino adecuado, lo que le 
sirvió que el mandatario estatal la hiciera 
regidora en este ayuntamiento que está por 
culminar, por lo que queriendo aprovechar 
sus canonjías, anda muy desesperada por 
realizar los trámites necesarios en la oficina 

L a  O f i c i n a 
de  V i s i t an tes  y 
Convenciones de la 
Riviera Nayarit (OVC), 
invita al primer Latin 
Fest Riviera Nayarit, en 
Marina Nuevo Vallarta. 
El 1 y 2 de agosto 
podrás disfrutar gratis 
las presentaciones 
de baile, música en 
vivo, degustaciones, 
bebidas y mucha 
diversión.

E s t e  e v e n t o 
se organiza con el 
objetivo de promover 
los comercios locales 
de la Marina Nuevo 
Val lar ta ,  qu ienes 
estarán ofreciendo 
promociones para dar a 
conocer sus productos.

Los días viernes y 
sábado próximos, a partir de las 19:00 horas 
dará inicio este festival presentando lo mejor 
de la salsa y los ritmos latinos a cargo del 
grupo musical Pedrito & D’Cuba Son.

Los sets de coreografías estarán a cargo 
de siete academias de baile de la región: 
N'Movimiento, Salsa Class, Anel & German, 
Quilombo, Jaleo Flamenco, Zumba l Efren Muñoz 
y Puerto Ritmo de Guadalajara (Academia 
infantil).

Este proyecto se lanza gracias al éxito 
obtenido en el pasado Salsa-Mambo Fest 
Riviera Nayarit, que comprobó el gusto de 
los habitantes de la región y los visitantes con 
respecto de los ritmos latinos.

Se esperan alrededor de 200 personas por 
día, además se estará promoviendo el evento 
entre los hoteles de Nuevo Vallarta, ofreciendo 
otra alternativa a los huéspedes que disfrutan 
del verano en el Tesoro del Pacífico Mexicano.

El Latin Fest Riviera Nayarit tendrá lugar en 
el quiosco de la Marina Nuevo Vallarta, ubicado 
frente al último tramo del Boulevard Nayarit 
justo antes de concluir en la desembocadura 
de la Laguna El Quelele.

De lograr los objetivos de asistencia y 
promoción, dependiendo de la respuesta de 
la gente que participe, este evento podría 
realizarse periódicamente para satisfacción 
de los amantes de la música latina y géneros 
hermanos.

ESPADAZO  MUNICIPAL
Por: MARIO LUNA

Vive el Latin Fest 
Riviera Nayarit

•	 Presentaciones	de	baile,	música	en	vivo,	
degustaciones,	bebidas	y	mucha	fiesta	este	1	y	2	de	
agosto	en	Marina	Nuevo	Vallarta;	el	objetivo	es	dar	

más	promoción	a	los	locales	comerciales	de	la	zona	y	
a	las	academias	de	baile.

del Registro Civil, para casarse, por un lado 
amarrar al muchacho y por el otro lado, no 
pagar el costo pertinente del casamiento, y 
es que la soñadora, sigue imaginando que 
será una alta funcionaria de primer nivel en 
el gobierno de ROBERTO SANDOVAL, esto 
derivado a que durante estos tres años, en 
todo momento ejercicio el oficio de cocinera 
en Casa de Gobierno, lo cual la prefirió a ser 
regidora, por ello ahora, según ella espera su 
recompensa de ser nombrada “Primer Oficial 
de Cocina” en esta administración estatal.

HERIBERTO CASTAÑEDA ULLOA.- quien 

es el presidente municipal de Xalisco, se dice 
y preparado para entregar su administración 
a su sucesor, de la manera más transparente 
y rápida, esto derivado a que los trabajos 
de entrega recepción no han tenido tropiezo 
alguno, sino al contrario, porque todo se 
tiene en orden, tal como fue la línea de 
desempeño durante estos casi tres años de 
ejercicio administrativo, por ello, se descarta 
que haya tropiezo alguno durante el inicio de 
la próxima administración, esto porque los 
trabajos de desarrollo están sobre rieles, solo 
para continuarlos empujando por el bienestar 
de la gente y del desarrollo del municipio.
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El examen tamiz neonatal, facilitará aplicar un 
tratamiento médico adecuado: Armando García 

9

•	 Alcanzar	niveles	óptimos	de	salud	y	de	educación;	prioridad	para	la	
Trigésima Legislatura.

Tepic.-Una de las prioridades de los 
integrantes de la Trigésima Legislatura, la cual 
preside el diputado Armando García Jiménez, 
ha sido fortalecer la atención materno-infantil, 
por lo que en Sesión Pública Ordinaria los 
representantes populares nayaritas, aprobaron 
por unanimidad el dictamen unitario que 
reforma y adiciona diversos numerales de 
la Ley de Salud y la Ley de Educación para 
el Estado de Nayarit.

Esta propuesta, presentada por el Presidente 
de la Comisión de Salud y Seguridad Social, 
diputado Luis Emilio González Macías, establece 
la aplicación de exámenes de laboratorio a los 
recién nacidos, mismos que son enfocados a 
detectar enfermedades o padecimientos; este 
examen médico se conoce con el nombre de 
tamiz neonatal.

El examen de tamiz neonatal, se practica 
al  recién nacido en la primera media hora 

de vida  mediante el estudio de la sangre 
del cordón umbilical o en su caso, durante el 
periodo comprendido entre los tres y quince 
días posteriores al nacimiento a través del 
examen de sangre del talón.

Estos estudios  médicos permiten detectar de 
manera temprana enfermedades que alteran el 
metabolismo del niño y que pueden ocasionar 
retraso mental, problemas pulmonares y 
digestivos, trastornos neuromusculares, 
males cardiacos, enfermedades del hígado, 
hipotiroidismo así como alteraciones auditivas 
y visuales.

Uno más de los beneficios del examen tamiz 
neonatal, es que se tiene mayor facilidad para 
determinarel tratamiento médico adecuado 
para evitar o disminuir las dificultades propias 
de  las enfermedades detectadas.

Es importante hacer mención que en el 
dictamen unitario aprobado por unanimidad, se 

establecen medidas concretas para prevenir 
la transmisión materno infantil del VIH Sida y 
la sífilis congénita, ello mediante la realización 
de pruebas de laboratorio confidenciales y 
gratuitas a las mujeres embarazadas que lo 
soliciten, incluyendo brindar en su caso la 
atención médica que se requiera.

De las reformas efectuadas a la Ley de 
Salud, se destaca la inclusión de políticas 
públicas y programas integrales en materia 
de educación sexual, derechos reproductivos, 
paternidad y maternidad responsable, sin 
olvidar la prevención tanto de enfermedades 
de transmisión sexual como de embarazos 
precoces y no planeados; programas integrales 
que para su aplicación serán coordinados 
con la autoridad educativa.

En lo que compete a las reformas a la 
Ley de Educación Estatal, se especifica 
que mediante la instrucción académica se 

fortalezca la conciencia en los educandos 
para preservar la salud, poniendo especial 
cuidado en los temas referentes a la salud 
sexual y reproductiva, a fin de contribuir en 
la prevención de embarazos precoces y no 
planeados, infecciones de transmisión sexual, 
delitos que atenten contra la libertad y el 
normal desarrollo psicosexual del individuo.

Sin duda, con la aprobación del dictamen 
unitario que reforma y adiciona diversos 
numerales de la Ley de Salud y la Ley de 
Educación para el Estado de Nayarit, las 
diputadas y diputados en su Trigésima 
Legislatura, contribuyen a que los nayaritas 
alcancen los niveles óptimos de salud y 
educación.

•									Se	ubica	en	la	popular	colonia	y	se	hizo	con	inversión	
de 800 mil pesos.

•									Ha	entregado	90	millones	solamente	en	esa	zona

El “Toro” supervisa casa de 
la mujer en la 2 de agosto

 Tepic.-La administración municipal 
encabezada por Héctor González Curiel 
continúa trabajando al ciento por ciento 
para dar cumplimiento a los compromisos 
adquiridos con los habitantes de todas las 
colonias de la capital del estado, por lo 
que se realiza constante supervisión de 
obras que en breve serán entregadas a 
los beneficiarios.

Este lunes, el ‘Toro’ González Curiel, 
acompañado por  sus pr inc ipa les 
colaboradores, realizó la supervisión de 
la obra que será la Casa de la Mujer y 
un salón de usos múltiples en la popular 

colonia 2 de Agosto.

La obra tiene como propósito beneficiar a 
uno de los grupos sociales más activos como 
lo son las mujeres y mejorar la infraestructura 
urbana de dicho asentamiento, lo que 
significó una inversión de 800 mil pesos.

El inmueble a entregarse en los próximos 
días, es un compromiso que en su momento 
realizaron de manera conjunta el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda y Héctor 
González Curiel a  los colonos de la 2 de 
Agosto que participaron  muy activamente 
dando seguimiento a la construcción y 
aportando ideas para mejorar el inmueble 

y toda la infraestructura.

COLONIA 2  DE 
AGOSTO:  MAYOR 
INFRAESTRUCTURA 

Jhony Oswaldo Vera 
González, secretario 
de Obras Públ icas 
municipales, destacó 
el gran apoyo que la 
administración de Héctor 
González Curiel ha 
realizado a la colonia 2 
de Agosto.

“Es un asentamiento 
urbano que tiene nueva 
imagen ya que es donde 
más calles que se han 
pavimentado; se arregló 
agua potable, drenaje, 

pavimentación de muchas calles 
incluso la principal la Che Guevara 
donde se han invertido más de 90 
millones de pesos”

El funcionario municipal explico 
“con recursos provenientes de la 
Federación gestionado por nuestro 
Gobernador Roberto Sandoval y nuestro 
presidente municipal Héctor González 
Curiel, y en este caso la Casa de la 
Mujer y el salón de usos múltiples la 
entregaremos a los mismos colonos 
que están de fiesta por acercarse el 
día 2 agosto en su colonia y la verdad 
felicitarlos y agradecerles toda esa 
participación”

Vera González agradeció también el 
apoyo de los colonos “que tuvieron con 
el gobierno municipal el gobierno estatal 
para realizar obras en su colonia que 
muy bien se la merecen pero también 
que muy bien participaron aportando 
recursos para lograr este gran fin”.
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Recibe la UMF número 91 premio 
latinoamericano de higiene de 

manos otorgado por la OMS
•	 El	IMSS	desarrolló	el	Modelo	Institucional	para	

Prevenir	y	Reducir	las	Infecciones	Nosocomiales

Gobierno de la Gente reforesta 
margen del Río Mololoa

Política10

A unos días de haber iniciado 
la venta de boletos para el torneo 
de basquetbol más importante de 
Latinoamérica -el CentroBasket 
2014-, aficionados al baloncesto 
y público en general, que acuden 
por sus boletos a las taquillas en el 
Auditorio de la Gente,  reconocen 

la valía de contar con un auditorio 
multifuncional y de primer nivel en 
la capital nayarita.

Tal es el caso de Jorge Cruz, padre 
de familia y vecino de la colonia 
centro de Tepic, quien reconoció la 
necesidad que había en Tepic de 

un auditorio que albergara todo tipo 
de eventos.

“Ha sido un gran acierto de Roberto 
Sandoval el construir un auditorio 
así. Nos da la oportunidad de salir 
y disfrutar en familia de todo tipo 
de eventos, asistimos al Congreso 
Internacional Charro hace unos meses 

Aficionados del básquetbol reconocen 
calidad del Auditorio de la Gente

y hoy vengo por mis boletos para ver 
básquetbol de primer nivel, torneo 
que definitivamente no tendríamos 
la oportunidad de ver si no hubiera 
donde realizarlo”, señaló.

Por su parte, Antonio Inda, vecino 
del fraccionamiento Las Aves y 
aficionado al baloncesto, recalcó “Ojalá 
este sea el primero de muchos más 
eventos deportivos de este nivel, para 
los que somos grandes aficionados del 
básquetbol y quienes lo practicamos 
por muchos años jamás imaginamos 
que Tepic tendría la oportunidad de 

ser sede de un torneo internacional, 
de verdad como amante del este 
deporte se agradece que tengamos 
un gobierno interesado en traer estos 
espectáculos, no todo  es futbol en 
Nayarit con esto verán que la afición 
basquetbolera es grande”, finalizó.

El Auditorio de la Gente será la 
sede del Centrobasket 2014, del 1 al 
7 de agosto próximos, y por lo que 
este recinto fue adaptado para cumplir 
las especificaciones del FIBA, con 
lo que se demuestra nuevamente la 
multifuncionalidad de este espacio. 

El Gobierno de la Gente, a través de la 
Comisión Forestal de Nayarit (COFONAY), 
empresas del sector privado y la sociedad 
en general, realizaron de manera exitosa 
la “Reforestación Social”, en la 
margen derecha del Río Mololoa 
y en las faldas del cerro que 
se encuentra a un costado del 
Rancho el Quevedeño en Tepic.

En este evento ambiental 
se plantaron aproximadamente 
700 arbolitos de las especies de 
Amapas y Palma Washington.  
Es de destacar, que personal del 
Gobierno de la Gente capacitó 
a la ciudadanía en cómo llevar 
a cabo la plantación y en los 
cuidados que deben de tener 
estos árboles para que puedan 
crecer y tener larga vida.

Finalmente, por parte de la 
COFONAY se agradeció a las 

empresas privadas y a las personas en 
general que participaron por tener el interés 
de preservar el medio ambiente y realizar 
actos a favor de la naturaleza.

Entre más de 80 unidades de atención médica 
de Latinoamérica que participaron para obtener el 
“Premio Latinoamericano de Higiene de Manos” 
de la Organización Mundial de la Salud (OMS), 
la Unidad de Medicina Familiar (UMF) número 
91 de la Delegación Estado de México Oriente 
del Instituto Mexicano del Seguro Social obtuvo 
este reconocimiento, lo que representa un logro 
en la materia sin precedente para el IMSS.

En el marco del Simposio Internacional de 
Higiene de Manos, el doctor Didier Pittet, director 
del Programa de Control de Infecciones y del 
Centro Colaborador de la Organización Mundial 
de la Salud para la Seguridad del Paciente del 
Hospital Universitario de Ginebra, Suiza, destacó 
el compromiso mostrado por el personal de la 

Unidad galardonada para la seguridad de los 
pacientes y en la Campaña de Higiene de Manos. 

Ante personal médico y de enfermería del 
IMSS, en la Unidad de Congresos del Centro 
Médico Nacional Siglo XXI, el representante de 
la OMS destacó que es importante trabajar en 
la prevención y hacer del sistema de salud el 
mejor. Precisó que el reconocimiento que recibió 
la UMF 91 representa un liderazgo para el resto 
del mundo por el compromiso que mostró su 
personal.

En representación del Director General del 
Instituto, Doctor José Antonio González Anaya, 
el Director de Prestaciones Médicas del IMSS, 
Javier Dávila Torres, dijo que con el objetivo de 
favorecer la seguridad del paciente y derivado de 
iniciativas internacionales promovidas por la OMS, 

el IMSS desarrolló el Modelo Institucional para 
Prevenir y Reducir las Infecciones Nosocomiales 
(MIPRIN), estrategia que marca una nueva 
era en el desafío para prevenir las infecciones 
asociadas a la atención en salud.

Señaló que con la puesta en marcha este 
año de la Campaña Institucional de Higiene 
de Manos “Manos limpias, salvan vidas”, el 
IMSS responde al llamado de la OMS para 

reducir los casos por infecciones nosocomiales. 

El funcionario aseguró que se ha demostrado 
que la práctica más sencilla, eficaz y económica 
para prevenir estas infecciones es la higiene de 
manos, por ello y gracias a esta estrategia, el 
IMSS fortalece las acciones preventivas bajo la 
supervisión del Comité de Detección y Control 
de Infecciones Nosocomiales en las unidades 

médicas de la República Mexicana.
Durante esta ceremonia estuvieron presentes el 

Secretario General del IMSS, Juan Moisés Calleja 
García; la Secretaria Ejecutiva de Fundación 
IMSS, Patricia Guerra Menéndez; el Director de 
Administración, Antonio Berumen Preciado, así 
como el Director de Vinculación Institucional y 
Evaluación de Delegaciones, René Curiel Obscura, 
entre otras personalidades.
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El pasado sábado 26 de julio se llevo a cabo en el 
mesón de los deportes de este municipio la gran final del 
certamen para designar a Mireya Jacquellin Audeves como 
la reina de la Feria del Elote 2014.

Un evento que se llevo en cuatro etapas, la primera de 
presentación, traje casual, por primera vez después de 
muchos años traje de baño y traje de noche, implicando 
con esto a las cinco finalistas las preguntas tan temidas 
de todos los certámenes.

La conducción muy limpia este año, por cierto, corrió a 
cargo de Víctor Hugo Martínez, distinguido comunicador 
de la región y Geraldine Ponce, reina de esta feria en 2012 
y Finalista de Nuestra Belleza Nayarit 2013.

La comedia y la imitación corrió a cargo de Jessy Show, 
además del traje de noche fue amenizado por el grupo 
juvenil Fuego Azul.

Andreina Vizcarra Burgos se despidió de su reinado 
con muchas satisfacciones, agradeciendo el apoyo de los 
organizadores Francisco Manuel Rivera y Luis Victorino.

La nueva soberana fue coronada por Heriberto Castañeda 
Ulloa presidente municipal de Xalisco  y por su señora 
esposa Conchita Arcineda de Castañeda Presidenta 
del Sistema DIF Xalisco.  Cabe señalar que al evento 
asistieron importantes personalidades del Ayuntamiento de 
Xalisco, tanto del presente, como el electo; como también 
el diputado Alejandro Galván, La Señorita Fiestas Patrias 
Tepic 2013 Arely Zavala.

El Jurado estuvo integrado por Juan Pablo González, 
importante diseñador de imagen, conductor de radio y 
televisión; Antonio Romero director de Megacanal Tepic; 
Adanneli Sánchez Sandoval, Nuestra Belleza La Yesca y 
Claudia González diseñadora de Modas.

Mireya Audeves será coronada como la 
Reina de la Feria del Elote Xalisco 2014.
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Eduardo Ponce es el candidato del 
Circulo Blanco: Alejo Hernández

Por: Robert Casasola

Nosotros pensábamos que por 
ser un estado productor de energía 
eléctrica, con las tres presas más 
grandes del mundo en su tipo 
Aguamilpa, el Cajón y la Yesca, 
íbamos a pagar menos de la Luz 
que consumimos en nuestros 
hogares; y la verdad que chasco 
nos hemos llevado los Nayaritas 
ahora que nos llegó el recibo de la 
Comisión Federal de Electricidad, 
que nos está cobrando hasta el 
triple. Comentan en su mayoría 
habitantes del municipio de Tuxpan, 
quienes se quejan por los altos 
cobros que está haciendo la CFE, 
misma que en sus recibos ya no 
aparece el apoyo gubernamental; 
gracias a la votación de los buenos 
para nada de nuestros senadores y 
diputados a quienes les debemos 
la privatización de PEMEX, la CFE, 
y próximamente también el IMSS. 

Desde hace varias décadas 

nuestros diputados y senadores han 
sido los principales enemigos del 
pueblo mexicano, a ellos les debemos 
que hayan vendido Ferrocarriles 
de México, los bancos, TELMEX, 
nuestras playas que en su mayoría 
ya son privadas y el que les 
paguemos los desfalcos que hacen 
nuestros corruptos políticos como 
el FOBAPROA. 

Pero eso es lo que nos merecemos 
los mexicanos, porque sabiendo 
que nos están robando a ojos vistos 
no protestamos y en la mayoría de 
las veces nos quedamos callados, 
ojala y que ahora que nos quieran 
despojar del único río libre que nos 
queda a los Nayaritas, que es el río 
San Pedro, protestemos para que 
no lo represen, pues pretenden 
vender el agua a otros estados y 
quieren compensarnos con el agua 
contaminada del río Santiago a 
través del Canal Centenario, que 
por gravedad pretenden irrigar las 
tierras de las márgenes izquierda y 

derecha del río Santiago, Pozo de 
Ibarra, Coamiles, Peñas, Tuxpan, y 
todas las poblaciones con las que 
cuenta el municipio de Rosamorada 
a donde llegara el canal mentado, 
cuya construcción si no fuera tan 
descabellada se alimentara él 
mismo con agua del San Pedro y 
No del Santiago que está altamente 
contaminado. Si no, pregúntenle a 
las miles de familias que viven en los 
poblados del Salto y Juanacatlán, 
donde se siguen presentando 
muertes causadas por diferentes 
tipos de enfermedades relacionadas 
con el cáncer. 

Recordemos que nuestros 
gobernantes  só lo  son  los 
administradores de los bienes de 
la nación y no son los dueños de los 
mismos, exijamos cárcel para los 
políticos corruptos y para quienes a 
toda costa quieren enajenar el país. 

robercasasola@jumulco.
com

Por: Julieta Villanueva

Los que integramos el grupo 
político circulo Blanco Unidad 
Campesina Simón Sánchez ya 
elegimos a nuestro candidato 
y éste es Eduardo Ponce 
Cruz, nos dijo en una breve 
entrevista el Presidente de 
esa agrupación campesina 
Alejo Hernández, quien agregó 
que las puertas están abiertas 
para todos los ejidatarios que 
deseen sumarse, incluyendo a 
Eulalio Valderrama quien viene 
del círculo Rojo en el que militó 
por varios años. 

Si Lalo Valderrama se quiere 
sumar será bienvenido, pero si 
quiere ser el candidato de los 
Blancos tendrá que esperar 
y hacer méritos, la decisión 
ya está tomada y No vamos 
a dar marcha atrás, nosotros 
sesionaremos este próximo 
jueves en el que habremos de 
ratificar en las instalaciones de 

la ARIC de Tuxpan al candidato 
de los Blancos, que para la 
mayoría ya es Eduardo Ponce 
Cruz. 

Las puertas estarán abiertas 
para todos los ejidatarios 
que deseen unirse al grupo 
político círculo 
Blanco Unidad 
Campes ina 
S i m ó n 
S á n c h e z , 
donde tendrán 
cabida todos 
sean de la 
i d e o l o g í a 
p o l í t i c a  o 
religión que 
sean, y este 
m e n s a j e 
t a m b i é n 
va dir ig ido 
p a r a  L a l o 
Valderrama 
a quien lo 
invitamos a 
que se sume 

al proyecto político de llevar a 
Eduardo Ponce Cruz a ganar 
las elecciones ejidales. Culminó 
diciéndonos el presidente 
del grupo político Unidad 
Campesina, Alejo Hernández. 

julietapretty94@gmail.com
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Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Los 
campesinos del sur de Nayarit, y 
de manera bastante especial los 
campesinos de este municipio, están 
contentos porque el Senador Manuel 
Cota Jiménez será sin duda el líder 
nacional de la CNC, saben  que 
contarán con un excelente líder que 
habrá de luchar por sus derechos y 
mejores condiciones, tenemos que 
apoyarlo.

La gente del campo Ixtlense 
manifiesta su apoyo y reconoce el 
liderazgo de Manuel Cota Jiménez, 
con él los campesinos del municipio, 
del estado y de país van a estar 
bien representados, conocen su 

institucionalidad y su deseo 
de reactivar y dignificar el 
campo, ha venido impulsando la 
industrialización en este rubro 
con proyectos que involucran 
a dependencias federales.

Los campesinos piensas 
que el senador Cota Jiménez, 
puede ser el dirigente nacional 
que el campo necesita, 
conoce la problemática en 
materia del campo. Además, 
culminaron, Manuel Cota 
Jiménez no está solo; cuenta 
con la representatividad de los 
campesinos, que necesitamos 
que luche por nuestros intereses 
de agua y luz para riego y los 
créditos para el campo

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Basado 
en encuesta domiciliaria realizada 
de manera personal en  siete 
municipios, constatamos que el 
licenciado David Salas García está 
bien cotizado políticamente y como 
persona en el tercer distrito federal 
electoral, gracias a su buena labor 
sindical y como catedrático en la 

preparatoria número seis con sede 
en el municipio de Ixtlán del Río.

Se encuestaron los municipios 
de Ixtlán del Río, Jala, Ahuacatlan, 
Amatlán, Compostela, San Pedro 
Lagunillas y Samao, en estos 
municipio lo conocen por ser el 
promotor oficial de los selectivo 
de voleibol femenil y varonil, de 
su bolsillo se cubren los gastos 
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Con 
frecuencia se dice que la charrería 
es un pasatiempo de unos cuantos; 
la charrería es un deporte derivado 
de las faenas de los caporales en 
las haciendas ganaderas, su origen 
data de época colonial y se atribuye a 
Maximiliano de Habsburgo, segundo 
emperador de México, la práctica 
de la charrería es muy limitada por 
su elevado costo.

El reconocimiento como deporte 
nacional es honorifico, porque 
como otros supuestos  símbolos 
mexicanos no tienen declaración 
oficial, la versión popular de la 

charrería es el jaripeo, presente 
en casi todas las fiestas de las 
comunidades rurales, y urbanas, 
como escuela hípica-rural, la 
charrería se origina en los Llanos 
de Apan, México y como deporte 
surge tras la Reforma Agraria.

Esta práctica está basada en las 
actividades de la ganadería, como ha 
sucedido en otros casos, ya que las 
actividades ecuestres y ganaderas 
son el origen de deportes en varios 
países del mundo: rodeos, toros, 
coleados, rodeo chileno, gauchadas, 
corridas de toro, peleas de toros. 
Actualmente en este municipio se 
practica las charamuscas charra, 
sin reconocimiento oficial.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Es de suma 
importancia en el mundo y de manera 
especial en este municipio proteger 
el medio ambiente y la sociedad, ya 
que la responsabilidad ambiental es 
de todos, cabe destacar que existen 
muchas empresas en este municipio 

que no se preocupan del tema solo 
piensan en obtener mayoría en sus 
ganancias, sin pensar en el desarrollo 
sostenible.

Es esenc ia l  que en este 
municipio existan organizaciones 
gubernamentales y no gubernamentales 
que promuevan y hagan conciencia 

sobre la perdida de los recursos 
naturales y la degradación de 
ecosistema, el cual está en caída 
libre, en este municipio, por la falta 
de conciencia empresarial en la 
empresas, muy pocas cuentan con 
certificación ambiental.

Cabe destacar que la empresa 
Agencia Alvarado, propiedad del 

empresario Pepe Alvarado, es la 
única que cubre el requisito de cuidar 
el medio ambiente con producto de 
impulsión mecánica, sin duda esta 
empresa hace un papel de gran 
importancia para asumir retos para 
con el planeta y este alcance un 
desarrollo en todos los aspectos, 
especialmente en el ambiental.

A los políticos del distrito tres les 
gusta David Salas como candidato 

a diputado federal

La charrería ¿es un deporte 
o simple pasatiempo?

Manuel Cota Jiménez liderazgo 
adecuado para dirigir la CNC nacional

de traslado, otros entrevistados 
manifestaron conocerlo como 
excelente profesionista y notario 
público.

Hace falta encuestar los 
municipios de Bahía de Banderas, 
Xalisco, La Yesca y San Blas, 
en este municipio la gente de 

Mecatan, lo conocen sabe de 
su disposición para apoyar al 
deporte en general y a la gente 
de bajos recursos, les gusta su 
estilo y personalidad, un político 
debe de ser deportista, después 
viene la labor de saber gestionar, 
las obras necesarias para los 
municipios.
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Promoviendo la ecología empresarial en el municipio
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El mercado municipal necesita atención 
especial: Francisco Arias Rodríguez

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Francisco Arias “Frank” 
Rodríguez líder de la unión de locatarios 
independientes, comenta para este medio 
informativo que la situación económica 
en el mercado municipal Libertad de 
esta ciudad, es muy precaria ya que por 
estos meses de Julio y Agosto, bajan 
las ventas considerablemente, y pues 
repercute en las inversiones que tienen 
que hacer los locatarios para poder 
brindar una mejor atención a los clientes, 
ofreciendo productos de calidad que 

ellos ahí manejan, además pide a todo el 
pueblo en general que visiten el mercado, 
que se adentren en las instalaciones de 
este mismo para que comprueben y vean 
que tienen lo que la ciudadanía necesita, 
como son carnicerías, fruterías, birrierias, 
menuderias, huaracherias, tiendas de 

ropa, etc., etc., etc.

Además es el centro económico de 
Tecuala es la joya principal que tiene 
el municipio como comercio,  además 
por estos días los comerciantes 
nos preparamos para recibir a los 

vacacionistas, que vienen a su pueblo 
a pasar unos días de asueto, y en este 
mercado municipal los atendemos como se 
merecen,  nuestros locales continuamente 
los estamos remodelando para dar una 
buena impresión a nuestros clientes, 
además agradecen los apoyos recibidos 
por el gobierno municipal aunque un poco 
lento los apoyos pero aun así no hemos 
dejado caer este mercado en referencia 
a las nuevas autoridades municipales 
en especial al presidente electo Lucio 
Santana Zúñiga.

Como se lo dije en 
campaña al igual que 
al otro contendiente, 
que el  mercado 
municipal existe un 
reglamento que lo 
hagan efectivo, que 
lo apliquen como es, 
es un reglamento 
que no requiere  
que se abran más 
espacios sino que se 
atienda como debe 
de ser lo que ya 
existe para su buen 

funcionamiento y que 
además no ha sido revisado desde que 
el doctor Andrés Bogarin Serrano siendo 
presidente municipal se modificó y desde 
entonces no ha sido tocado por ninguna 
administración municipal, el reglamento está 
bien especificado para lo que fue echo y 

sabemos que no podemos transgredir la ley 
ni escondernos de ella, con todo esto antes 
dicho yo les pido a las nuevas autoridades 
que remuevan a todos los vendedores 
ambulantes de alrededor del mercado, 
se comprende que 
son compañeros que 
tienen que trabajar 
yo nunca me he 
negado y opuesto a 
que no les demos el 
apoyo y si existe un 
reglamento, si hay una 
ley que la apliquen 
que los remuevan  o 
los reubiquen hacia 
otro lado donde se 
puedan beneficiar, 
porque todos lo repito 
tenemos derecho 
atrabajar siempre y 
cuando no afectemos 
a terceros, yo le reitero al nuevo presidente 
electo desde este medio el compromiso de 
fortalecer este proyecto  del mercado y darle 
prioridad a este mismo, a los que estamos 
aquí arriba pagando nuestros impuestos, a 
los  locatarios y repito no estoy en contra 
de los ambulantes, yo he platicado con 
ellos y les digo que la palabra ambulante 
es fácil, la misma palabra lo dice es de 
ambular, es caminar, es seguir camino 
hacia otro lado, entonces los vendedores 
que están abajo del mercado ya no son 
ambulantes, yo los veo y mucha gente 
los ve como que ya se sienten dueños de 
los lugares donde están y nadie los ha 
podido mover, nosotros los locatarios y 
yo como dirigente independiente hemos 
tenido accidentes, los mismos clientes, 
porque ya no se puede subir al mercado, 
porque están obstruyendo las banquetas los 
accesos para subir, están obstaculizados 

y no son cuentos míos, son las quejas 
de todos los días de los clientes que se 
sienten impotentes ante esa arbitrariedad 
de parte de los vendedores ambulantes, 
y no puede ser posible que Tecuala tiene 

más de 50 mil habitantes no podamos 
quitar a un grupo de cuarenta abusivos 
que se sienten dueños de los espacios de 
las calles y las banquetas de la ciudad.

Yo les dije en su momento cuando 
andaban en campaña los candidatos que 
no se comprometieran con esas cuarenta 
gentes que le hacen mucho daño al 
locatario que sin pagar sus impuestos 
que le hicieran caso a esos más de 50 
mil habitantes, que son los que hacen 
o quieren hacer que este mercado no 
desaparezca y nos tengamos que bajar 
todos a vender al arroyo de la calle y 
les reitero a las nuevas autoridades 
municipales que no dejen de visitarnos 
para entre todos buscar y encontrar una 
solución a estos grandes problemas que 
todos los días sufrimos los locatarios del 
mercado municipal “Libertad”. 



Martes 29 de Julio de 2014Convocatoria 17



Martes 29 de Julio de 2014

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- El joven empresario 
en las lides cibernéticas, nos 
comenta que su trabajo en estas 
elecciones pasadas fueron positivas 
para su partido EL PAN, y dice 
sentirse satisfecho por los puestos 
políticos que su partido obtuvo en 
la alianza de facto con el PRD, al 

ganar  4 regidurías por mayoría 
y dos por la vía plurinominal y 
el diputado local por mayoría, 
le deja  a esta alianza buenos 
dividendos electorales donde 
desde sus curules harán un buen 
trabajo, junto a los que serán sus 
compañeros, los regidores y el 
presidente municipal del  PRI, y 
con estos triunfos donde contó 
mucho la participación y la fuerza 

de los perredistas y panistas para 
obtener estos triunfos,  el amigo 
Víctor Medina,  se dice ser de la 
línea de la senadora Marta Elena 
García,  del grupo del PAN en el 
senado de la república, con quien 
dice tener una buena amistad 
partidista, además nos dice: que no 
descarta jugársela próximamente 
por la dirigencia del PAN en este 
municipio que ya dio muestras de 

que cuando se quiere se puede, 
y no se descarta entonces, como 
el nuevo dirigente municipal del 

partido antes mencionado, llegados 
los tiempos de renovación de este 
comité municipal panista.    

Víctor Medina Peraza va por la 
dirigencia del PAN en Tecuala 
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*Presidente electo de Acaponeta 

ACAPONETA.- Malaquías “Malaco” 
Aguiar, estuvo presente y festejando el 
cumpleaños del presidente municipal 
Efraín Arellano Núñez,  acompañado 
de la dirigente del partido Carolina 
Pérez,  además de la senadora 
Margarita Flores, del diputado Juan 
Manuel Rocha Piedra, Ulises Arellano, 
regidor electo por la demarcación 

#-7  al presidente electo “Malaco”, 
se le ve un gran entusiasmo y a la 
vez nos comentaba que a diario está 
trabajando con gentes que le solicitan 
ya algún apoyo.

Se dice listo para comenzar esta 
nueva responsabilidad gubernamental 
que hará a favor de los ciudadanos 

Acaponetenses, porque el pueblo de 
Acaponeta, le dio toda su confianza 
para que siga con este gran desarrollo 
por el que camina sin parar el municipio 
de Acaponeta, y seguro esta nos 
dice que no les va a fallar  a todos 
los ciudadanos (as) de este gran 
municipio sus ejidos y comunidades 
de Acaponeta.

Malaquías “Malaco” Aguiar listo para empezar 
su nueva responsabilidad gubernamental
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Y la diversión continúa 
en el VERAUAN con 
chiquitines que van desde 
los 5 años hasta los 13, 
el pasado fin de semana 
se llevó a cabo el primer 
vera-activate en el curso 
VERAUAN en dónde 

fue todo un éxito con la 
participación de los niños 
y padres de familia que 
asistieron puntualmente 
a esta actividad, algunos 
soltaron la polilla que es 
necesario, ya que debemos 
estar en forma para una 
mejor salud.

Además de la participación 

en otras actividades con 
agua en dónde la diversión 
fue de grandes y chicos, al 
entrevistar a los padres de 
familia mencionaron que 
sus hijos asisten a este 
curso con gran alegría y 
ellos están contentos con 
las actividades y sobre todo 
por la seguridad que hay 
dentro del campus.  
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Vera-activate en el curso de VERAUAN 
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•	 El	titular	de	la	Secretaría	de	Salud	Jalisco,	Jaime	Agustín	González	Álvarez,	dijo	que	
aunque	no	se	encontraron	huellas	de	maltrato,	sí	hay	daños	psicológicos.

*	Alfonso	Ramírez	Cuéllar,	de	El	Barzón,	detalló	no	se	ofrecieron	garantías	para	respetar	la	
propiedad de las tierras y el establecimiento de tarifas eléctricas para el campo

Sin acuerdos SEGOB y campesinos 

Nacional

Agencia ANI

COALCOMÁN.- Una serie de 
enfrentamientos armados se han 
registrado desde la tarde del 
sábado  continuando este lunes 
entre grupos de autodefensas y 
miembros del crimen organizado, 
en la zona montañosa de la sierra 
Huahua de la costa michoacana.

Reportes no oficiales vertidos 
a través de las redes sociales 
provenientes de la tierra Caliente 
michoacana, dan cuenta de 
dichos enfrentamientos en esa 
parte del estado.

Se ubica el lugar conocido 
como Huahua, como el punto 

donde se estarían presentado 
los enfrentamiento de manera 
más cruenta; de acuerdo con la 
cuenta de la Facebook de Valor por 
Michoacán, los enfrentamientos se 
han registrado únicamente entre 
sicarios del crimen organizado 
y grupos de autodefensa, toda 
vez que no ha habido presencia 
de militares, marinos ni de la 
Policía Federal.

No se conoce el número 
de bajas, pero se afirma que 
los enfrentamientos siguen 
registrándose este domingo, sin 
que haya hasta el momento una 
confirmación oficial por parte de 
ninguna instancia de gobierno.

En tanto que la tensión sigue 
entre los habitantes del municipio 
de Coalcomán ante el temor de 
posibles enfrentamientos entre 
grupos del crimen organizado 
y las autoridades estatales y 
federales, éstas últimas que en 
recientes días han intensificado 
su presencia en la zona, según 
lo pudo constatar este medio de 
comunicación durante el trabajo 
periodístico.

Como se recordará, el sábado 
19 del presente mes los elementos 
de la Fuerza Rural Estatal 
(FR) fueron emboscados en la 
comunidad de Barranca Seca, 
perteneciente a esta demarcación, 

tras lo cual hubo siete lesionados, 
entre ellos un comandante.

Lo anterior provocó un ambiente 
de tensa calma en esta región, 
pues los lugareños afirman que 
precisamente en la serranía 
de Barranca Seca se ocultan 
varios gatilleros al servicio de 
la delincuencia, pues en dicha 
ranchería el año pasado también 
hubo ataques similares, pero en 
contra de la Policía Federal (PF).

Por todo lo antes referido, 

los oficiales de la FR, así como 
del Ejército y de la PF han 
aumentado sus patrullajes por 
los poblados y las brechas, 
con el objetivo de localizar y 
aprehender a los colaboradores 
del crimen; en tanto, se conoció 
que las autoridades colimenses 
también ya hicieron lo propio, 
pues han blindado sus fronteras 
con el municipio de Aquila, pues 
igualmente existe el rumor de que 
varios pistoleros podrían haberse 
atrincherado en esa área.

Sin acuerdos con concretos 
sobre temas relacionados con la 
reforma energética y el impacto 
a la actividad en el campo, 
concluyó la primera reunión entre 
campesinos y autoridades del 
gobierno federal, en la Secretaría 
de Gobernación.

Alfonso Ramírez Cuéllar, 
de El Barzón, detalló que no 
se ofrecieron garantías para 

respetar la propiedad de las 
tierras y el establecimiento de 
tarifas eléctricas para el campo.

“Vamos a tener una reunión 
mañana o pasado con el consejero 
jurídico de la Presidencia 
(Humberto Castillejos Cervantes), 
para discutir la propuesta de 
decreto que le hemos presentado 
en relación al sistema de la 
reforma del campo y la nueva 

política agropecuaria, y a finales 
de la semana ya tendremos la 
reunión especial sobre el tema 
del campo”, dijo Ramírez Cuéllar 
a la salida de la reunión en la 
Segob.

Se explicó que en esta ocasión, 
como se ofreció la semana 
pasada, luego de una marcha y 
plantón frente a la dependencia, 
estuvo presente el secretario de 
Energía, Pedro Joaquín Coldwell.

El representante de El Barzón 
indicó que otras preocupaciones 
de los campesinos es la posibilidad 
de ser despojados de sus 
propiedades, mediante la figura 
de la ocupación temporal o la 

servidumbre.
Ocupan un lugar secundario 

las posibilidades del acuerdo, 
cuando la amenaza de la decisión 
presidencial o del juzgado es 
en el sentido de establecer la 
servidumbre”, explicó Ramírez 
Cuéllar.

El dirigente campesino agregó 
que luego de la reunión que inició 
aproximadamente a las 13:30 
horas y concluyó después de las 
16:00, no hubo el compromiso del 
gobierno federal para mantener 
los apoyos al sector agrícola.

José Narró Céspedes, dirigente 
de la Coordinadora Nacional 
Plan de Ayala, indicó que se 

rechazaron los ofrecimientos 
de otras reuniones la próxima 
semana, debido a que para ese 
momento ya estará a probada 
la reforma en la Cámara de 
Diputados.

Anunció la posibilidad de una 
nueva gran movilización para 
el 8 de agosto, fecha en que 
se conmemora el natalicio de 
Emiliano Zapata.

Vamos a tratar de que se 
modifique (la Reforma Energética) 
y vamos a plantear la consulta, 
es la gran salida que se tiene, 
de todos modos la gente está 
puesta y dispuesta para seguirse 
movilizando en el país.

Con depresión y alteraciones 
emocionales se encuentran los 
50 niños que se encontraban 
en el albergue de ‘La Gran 
Familia’, en Zamora, concluyó la 
Secretaría de Salud de Jalisco 
tras el chequeo al que fueron 
sometidos los menores.

Se informó que los niños 
rescatados de la casa hogar 
dir igida por ‘Mamá Rosa’ 
fueron revisados por un grupo 
interdisciplinario y aunque no 
hallaron huellas de maltrato 
físico, sí psicológico.

N o  e n c o n t r a m o s 

afortunadamente datos de 
violencia física, no hay ningún 
dato por el momento registrado, 
sí la gran mayoría de niños 
están siendo evaluados desde 
el punto de vista emocional. 
No tenemos los reportes dado 
que lleva tiempo porque sí la 

gran mayoría de ellos o traían 
depresión o traían un estado de 
alteración emocional”, señaló el 

titular de la Secretaría de Salud 
Jalisco, Jaime Agustín González 
Álvarez.
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Enfrentamientos armados en la 
zona montañosa de Michoacán  

Sufren depresión menores de “La Gran Familia”
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México. En México, 85 por ciento 
de las personas con diabetes 
mellitus tipo II sobrepasan los 
niveles de concentración de 
hemoglobina con glucosa en 
los glóbulos rojos (hemoglobina 
glicada) recomendados en las 
guías internacionales. Por ello 
sus condiciones de vida no son de 
calidad y se hallan más expuestos a 
complicaciones cardiovasculares”, 
explicó Graciela Alexanderson 
Rosas, integrante de la Asociación 
Latinoamericana de Diabetes 
(ALAD).

La hemoglobina se encuentra 
en los glóbulos rojos (células de 
la sangre) y es una proteína que 
tiene la función de transportar el 
oxígeno de los pulmones a los 
tejidos. Cuando la glucosa se 
une a la hemoglobina forma la 
llamada hemoglobina glucosilada 
o hemoglobina A1c, lo cual tiene 
una duración aproximada de 

120 días, tiempo de vida de los 
glóbulos rojos.

Cuando los niveles de glucosa 
aumentan, también se incrementa 
la hemoglobina A1c, con las 
consecuentes complicaciones 
en corazón, cerebro, ojos y en 
riñones, entre otros órganos. Una 
prueba de sangre en el laboratorio 
determinará la condición del 
paciente, y si arroja que hay 
un porcentaje de entre cuatro y 
seis por ciento de glucosa en la 
hemoglobina se considera normal 
(de acuerdo con los estándares 
internacionales), pero si está por 
arriba de este porcentaje deben 
tomarse medidas para regular 
las cifras.

La internista Alexanderson 
Rosas puntualiza que los diabéticos 
mexicanos están en promedio 1.5 
por ciento arriba de los niveles 
ideales de concentración de 

hemoglobina glucosilada, y por 
tanto, los medicamentos que se 
le suministran no son efectivos, 
debido a un mal control glucémico.

Para la especialista no basta con 
conocer los índices de glucosa en 
la sangre con evaluaciones diarias 
a través de glucómetros, ya que 
pueden ser un poco inexactos, 
sino que se requiere conocer la 
cantidad de hemoglobina glicada 
en el torrente sanguíneo en los 
últimos tres meses para tener un 
control más certero.

"La Encuesta Nacional de Salud 
mostró que 10.9 por ciento de la 
población tiene diabetes y el 30 por 
ciento del total de los mexicanos 
está en riesgo de padecerla y no 
lo sabe, debido particularmente 
a un entorno de alimentación 
inadecuada que degenera en la 
obesidad. Hay que establecer 
medidas de prevención".

La académica de la UNAM 
agregó que la población infantil 
es uno de los sectores más 
vulnerables, porque serán los 
enfermos del futuro. Incluso, dijo, 
las estadísticas nos ubican como 
el país con más niños obesos en 
el mundo.

"Hay una preocupac ión 
constante en la población infantil, 
ya que nosotros tenemos la 
primera tasa de obesidad infantil 
en el mundo, esto es más que 
preocupante, porque esos serán 
niños obesos que tendrán todas las 
complicaciones macrovasculares 
y microvasculares que involucren 
su sistema circulatorio a la edad 

adulta.
“La diabetes no se hereda, sino 

la susceptibilidad a padecerla, 
debido principalmente a hábitos 
erróneos de consumo y el elevado 
sedentarismo de la gente", 
alertó la doctora Alexanderson 
Rosas, miembro de la Asociación 
Latinoamericana de Diabetes 
(ALD).

inalmente, acotó que si bien 
la población mexicana está 
predispuesta genéticamente a 
la diabetes, resulta preponderante 
implementar acciones que ayuden a 
mejorar los índices de detección de 
diabetes para iniciar el tratamiento 
lo antes posible.

Común que mexicanos rebasen 
niveles de azúcar en la sangre
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Lo que está ocurriendo 
en Gaza, una masacre: 

Dilma Rousseff
Brasilia. La presidenta de Brasil, 

Dilma Rousseff, dijo este lunes que 
el conflicto de Israel con el grupo 
extremista Hamas es "una masacre".

En declaracionesa periodistas 
locales en la residencia presidencial 
en Brasilia, Rousseff dijo creer que 
"lo que está pasando en la franja de 
Gaza es peligroso. No creo que sea 
genocidio, pero sí es una masacre", 
según un artículo colocado en el 
sitio en Internet del periódico Folha 
de S. Paulo.

Los combates de Israel con Hamas 
han dejado casi mil 098 palestinos 
muertos, muchos de ellos civiles. El 
gobierno israelí dice que 52 de sus 
soldados han fallecido en el conflicto, 
así como tres civiles.

La semana pasada, Brasil convocó 
a su embajador en Israel, uno de 
los primeros países en hacerlo. 
La cancillería israelí expresó su 
"decepción" por la medida en un 
comunicado colocado en su página 
de Internet.

Washington. La ex senadora 
Hillary Clinton declaró que está a 
favor de un proceso mediante el cual 
se revisarían los documentos de los 
niños centroamericanos en sus países 
de origen para determinar si pueden 
ser considerados refugiados.

Clinton, posible candidata para las 

elecciones presidenciales del 2016, 
dijo que se opone a modificar una 
ley de inmigración del 2008 que está 
siendo evaluada por el Congreso.

Clinton dijo que el Congreso debería 
otorgar más fondos para ayudar a las 
agencias migratorias a determinar 

cuáles de los migrantes pueden ser 
considerados refugiados.

Algunos de los menores tendrán 
que ser devueltos, reconoció la ex 
primera dama, pero en todo caso se 
necesita "un proceso ordenado" para 
cuidar a los que cruzan la frontera.

Niños migrantes pueden ser 
considerados refugiados: Hillary Clinton
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*Equipo	e	infraestructura	mejorada

Bisexuales? Famosos que 
“batean” de los dos lados

Tepic.-El éxito en la protección de 
las familias ha sido el trabajo en equipo 
realizado de manera permanente en la 
Secretaria de Seguridad Pública, Tránsito 
y Vialidad del Municipio de Tepic. Así lo 
aseguró el general David Pérez Landero 
titular de la institución.

Pérez Landeros se dijo satisfecho ya 
que es un hecho que los habitantes del 
municipio gozan de seguridad: “No vamos 
a dejar ningún tema pendiente, la obra de 
la comandancia está completa”.

Indicó que se trabaja con normalidad, 
atendiendo todas las necesidades y llamadas 
del público y se cuenta con  una Secretaria 

con elementos más profesionales, con 
unidad, con orden, disciplina y compromiso, 
una corporación más equipada.

“Creo que hemos hecho un buen papel 
y estoy hablando hicimos en plural, porque 
no fui yo, sino fue todo el cuerpo, la unión 
de todos los policías”

Sobre el equipamiento, el funcionario 
municipal destacó que son 18 nuevas 
patrullas las que se han adquirido en lo 
que va del año y se espera obtener seis 
unidades más misma cantidad que serán 
adquiridas con recursos de la Federación,, 
todo con el propósito de seguir garantizando 

la paz y la tranquilidad para todos 
los habitantes del municipio de Tepic

Indicó que todos un cada uno 
de los elementos policiacos y de 
vialidad han entendido lo importante 
de su labor somos efectivos “de 
los buenos”

Pérez Landero destacó el 
esfuerzo de la administración de 
Héctor González Curiel para cubrir 
de manera oportuna el salario de 
los elementos de la Secretaría 
“todo está al corriente, esto si 
hay que hacer mención no se les 
ha dejado de pagar ninguna sola 
quincena durante esta administración, 

estoy hablando por seguridad pública del 
municipio y lo afirmo y lo confirmó” concluyó
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Tenemos elementos policiacos profesionales, 
con orden y disciplina dice titular de la SSPM 

En la actualidad, cada vez 
es más común que los famosos 
hablen en relación a su vida sexual 
y sus preferencias, pero no todos 
se han animado a reconocer que 
disfrutan del sexo con hombres 
y mujeres por igual.

Después de que Michelle 
Rodriguez fuera captada muy 
cariñosa con Zac Efron, se 
confirmó que ella no distingue 
el sexo, ya que con anterioridad 
había sido vista en un plan 
romántico con la modelo Cara 
Delevingne.

Megan Fox,  qu ien es 
considerada como una de las 
mujeres más bellas del planeta, 
también ha sido vinculada 
sen t imenta lmente 
con personas de su 
mismo sexo, aunque 
ac tuamente  es tá 
casada con Brian 
Green, quien es el 
padre de sus hijos.

L indsay Lohan 
también se ha declarado 
a b i é r t a m e n t e 
bisexual, después 
de protagonizar una 
relación con la DJ 
Samantha Ronson 
y además, tiene una 
larga lista de hombres 
que han pasado por 
esta pelirroja.

Angelina Jolie, además de 
haber figurado en los medios 
por su adicción a las drogas, 
también admitió haber tenido 
un fugaz romance con la actriz 
Jenny Shimizu.

Drew Barrymore, reveló haber 
experimentado con chicas durante 
su adolescencia, pero después 
descubrió que prefería a los 
hombres y actualmente está 
casada con Will Kopelman.

Por último, Fergie, vocalista 
de la agrupación Black Eye Peas, 
también manifestó en diferentes 
ocasiones que algunas chicas 
le resultaban muy atractivas y 
que tener sexo con ellas era casi 
igual de placentero que "hacerlo 
con un hombre".

Nacional
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SE DABA SU ‘CRUZADOTA’ 
CON MOTA Y COCA

Por Germán Almanza Aguilar

En el Infonavit Los Sauces de Tepic, 
elementos de la Policía Nayarit detuvieron 
a Carlos Francisco Morales Altamirano 
de 21 años de edad originario y vecino de 
esta ciudad con domicilio en el Infonavit 
Los Sauces, por el delito de contra la 

salud, en agravio de la sociedad. Y 
a quien al momento de su detención 
se le aseguro una bolsa de plástico 
transparente que contiene un vegetal 
verde y seco, al parecer marihuana, 
así como un envoltorio de plástico 
transparente que contiene un polvo 
blanco, al parecer cocaína. 

Policiaca

TAXISTA Y PASAJERO SE BAJAN 
LA BORRACHERA A ‘PERICAZOS’

GALERÍA DE MALDITOS

ATORA LA 
POLI-NAY A 

VECINO LADRÓN
Por Germán Almanza Aguilar

Efectivos de la Policía Nayarit División 
de Investigación adscritos a delitos 
patrimoniales, en el interior de la colonia 
Benito Juárez de la capital del estado, 
lograron la detención de Juan Carlos 
Valerio de 21 años de edad originario y 
vecino de esta ciudad con domicilio en la 
colonia antes mencionada, por el delito 
de robo calificado a casa habitación, en 
agravio de una persona del sexo femenino; 
la cual manifiesto que momentos antes 
sorprendió al ahora detenido cuando 
salía de su domicilio ubicado en la 
misma colonia, de donde sustrajo un 
amplificador de sonido, un dvd y una 
mochila tipo militar.

Redacción/Gente&Poder
LO APAÑARON ROBÁNDOSE UNOS 

CALZONES FINOS…
En el interior de la tienda Aurrerá que se ubica 

en el fraccionamiento Vistas de la Cantera de la 
capital nayarita, elementos de la Policía Estatal 
Preventiva, detuvieron a José Luis Hernández 
Gutiérrez (A) “El Niño” de 58 años de edad originario 
y vecino de Estación Nanchi, municipio de Santiago 
Ixcuintla con domicilio en la col. centro, por el delito 
de robo cometido en agravio de Bodega Aurrerá, 
ya que fue sorprendido cuando sustraía sin pagar 
dos paquetes de bóxer.

LE EMBELESA EL ‘CRISTAL’…

En la zona centro de Tepic, elementos de la 
Policía Nayarit, arrestaron a Otoniel Arrambide 
Tapia (A) “El Transparente”  de 43 años de edad 
originario de México, D.F., y vecino de esta ciudad 
con domicilio en la colonia centro, por los delitos 
de contra la salud en agravio de la sociedad, y a 
quien al momento de su detención se le aseguró 
un envoltorio de plástico transparente que contiene 
una sustancia granulada y cristalina, al parecer del 
enervante conocido como cristal.

POR ANDAR HACIENDO SUS GRACIAS LO 
ENCERRARON…

En la colonia San Cayetano del municipio de 
Tepic, efectivos de la Policía Estatal Preventiva 

Por Germán Almanza Aguilar

En la colonia Puerta de la Laguna de Tepic, 
elementos de la Policía Nayarit detuvieron 
a Marcos Vidal Sainez Sahagún de 39 años 
de edad originario y vecino de esta ciudad 
con domicilio en la colonia Valle de Matatipac 
y José Octavio Martínez Navarrete de 38 
años de edad originario y vecino de esta 
ciudad con domicilio en la colonia Puerta 
de la Laguna, por los delitos de conducir 
en estado de ebriedad y contra la salud, en 
agravio de la sociedad.

Reportando los agentes policíacos que 
el primero de los mencionados conducía en 
aparente estado de ebriedad un taxi marca 
Nissan, tipo Tsuru, color amarillo, modelo 2003, 
con placas de circulación 80-954-MDC del 
estado de Nayarit, en compañía del segundo 
de los mencionados, al cual se le aseguró 
un envoltorio de plástico transparente que 
contiene un polvo blanco, al parecer cocaína.

apañaron a Severiano Ahumada Aguilar (A) “El 
Chusco” de 53 años de edad originario del poblado 
de Bonitas, municipio de Rosamorada, y vecino de 
la capirucha nayarita con domicilio en calle Clavel 
de la colonia Félix Peña, por los delitos de ultrajes 
a la moral y las buenas costumbres, en agravio de 
la sociedad.

LE ‘BAJARON’ LO BRAVUCÓN TRAS LAS 
CELDAS…

Elementos de la Policía Estatal Preventiva, en 
el fraccionamiento Vistas de la Cantera de Tepic, 
arrestaron a Hector Manuel Camacho Barajas (A) “El 
Tyson” de 38 años de edad originario y vecino de esta 
ciudad con domicilio en la colonia Ampliación Tierra 
y Libertad, por el delito de lesiones intencionales, 
en agravio de una persona del sexo masculino.  

ENCIERRAN A DOS CONDUCTORES 

BURROS…
Por el boulevard Tepic – Xalisco, a la altura de la 

colonia 15 de mayo de la capirucha cora, elementos 
de la Poli-Nay detuvieron a Miguel Ángel Rojas Bello 
de 24 años de edad originario y vecino de Xalisco 
con domicilio en la colonia 25 de abril.

Y en la avenida Tecnológico de esta ciudad, 
elementos de la Policía Estatal Preventiva detuvieron 
a Tutpika Carrillo De La Cruz de 30 años originario 
y vecino de Tepic con domicilio en la colonia Prieto 
Crispín.

Ambos arrestados por el delito de conducir en 
estado de ebriedad, en agravio de la sociedad. 
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*	Antonio	Vázquez	Encarnación	aprovechaba	los	momentos	a	solas	con	el	menor	
para tocar sus partes nobles. 

*	El	Fiscal	Edgar	Veytia	dejó	claro	que	todo	aquel	que	atente	contra	la	integridad	
de la niñez nayarita será llevado ante la justicia. 

Mientras	él	se	tomaba	unas	‘caguamas’	en	compañía	
de meseras y escuchando música de machotes…

* Benito Gutiérrez López abusó de una niña de 13 
años	de	edad,	aprovechando	que	la	madre	había	

salido a trabajar. 
* Con estas acciones –señaló el Fiscal General 

Edgar	Veytia-	el	Gobierno	de	la	Gente	reitera	su	
compromiso	de	salvaguardar	la	seguridad	de	las	

familias nayaritas. 

CAPTURA POLICÍA 
NAYARIT A CAMIONERO 
QUE VIOLÓ DE MENOR

Elementos de la Policía 
Nayarit desplegaron un operativo 
de Prevención del Delito a través 
del cual realizaron la captura de 
Benito Gutiérrez López por el 
delito de Violación en agravio 
de una menor.

Gutiérrez López de 31 años 
de edad, originario de El Jicote, 
municipio de Tepic, con domicilio 
en la colonia Lomas Bonitas; 
abusó sexualmente de una menor 
de apenas 13 años de edad. 

El detenido aprovechó la 
ausencia de la madre de la 
menor para introducirse en la 
recamara de ésta, comenzando 

a tocarla, por lo que la menor 
intentó defenderse iniciando 
un forcejeo, para finalmente 
abusar sexualmente de ella.

Por lo anterior el detenido 
fue puesto a disposición del 
agente del Ministerio Público 
para los trámites de Ley 
correspondientes. 

Edgar Veytia, Fiscal General 
señaló al respecto que con 
éstas acciones el Gobierno de 
la Gente, reitera su compromiso 
con la sociedad nayarita de llevar 
ante la justicia a todo aquel que 
atente contra la seguridad de 
las familias nayaritas.

Elementos de la Policía Nayarit 
capturaron al interior de la colonia 
Electricistas de esta ciudad a un 
sujeto por el delito de Atentados 
al Pudor en agravio de un menor.  

El detenido de nombre Antonio 
Vázquez Encarnación, de 52 años 
de edad, originario de ciudad 
Guzmán, Jalisco y vecino de 
Xalisco con domicilio en la colonia 
Landareñas; tocaba en sus partes 
íntimas al menor de apenas 7 años 
de edad y lo obligaba a tocarlo a él. 

Vázquez Encarnación es 
requerido por el Juez Primero de 
Primera Instancia del Ramo Penal 
de esta ciudad relacionado en el 
expediente 591/14; por el delito 

de Atentados al Pudor. 

Por lo anterior el 
detenido fue puesto a 
disposición del agente 
del Ministerio Público 
para los trámites de Ley 
correspondientes. 

Al respecto el Fiscal 
General Edgar Veytia 
dejó claro que no se dará 
ni un paso atrás en el 
combate a la inseguridad 
y todo aquel que atente 
contra la integridad de 
la niñez nayarita será 
llevada ante la justicia. 

Por un Nayarit Fuerte 
y Seguro…

Por Germán Almanza 
Aguilar

Un sujeto borracho fue detenido 
en el interior de un bar luego de 
dejar afuera de ese lugar y solo 
a su pequeño hijo. Arribando a 

ese sitio elementos de la Policía 
Municipal de Tepic para tomar 
cartas en el asunto, logrando la 
detención del irresponsable padre.

Lo anterior fue gracias a una 
oportuna enuncia ciudadana 
indicando que un menor de edad 
se encontraba en el exterior de un 
bar denominado “El Ballenazo”, 
ubicado en calle Veracruz entre 
Victoria y Bravo, reportando los 
oficiales  que efectivamente ahí 

se encontraba un menor de 7 
años de edad, manifestando 
que se encontraba afuera del 
bar aproximadamente desde las 
02:00 horas y mencionando que 
su papá se encontraba dentro 
del bar, y que vestía camisa a 
cuadros azul con blanco, cachucha 
azul con amarillo, pantalón azul 
mezclilla, zapatos color café, 
por tal motivo entraron al bar los 
oficiales  y tuvieron a la vista a una 
persona del sexo masculino con 

ObLiGaba aL menOr a tOcarLO también…

perVertiDO abUSaba 
De Un niÑO De 7 aÑOS

Pudo más su vicio…

DEJÓ A SU PEQUEÑO HIJO 
AFUERA DE UNA CANTINA
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Ya está tras las rejas…

las características mencionadas 
por el menor, procediendo en ese 
momento a su aseguramiento.

Manifestando el ahora detenido 
llamarse Fernando Carrillo Parra de 
28 años de edad con domicilio en 
el Poblado del Rincón, Municipio 
de Tepic, Nayarit, mismo que fue 

trasladado por agentes preventivos 
a las instalaciones de la Fiscalía 
General del Estado, donde fue 
internado en los separos de la 
Agencia Estatal de Investigación 
para posteriormente ser turnado 
ante el Agente del Ministerio 
Público, por el delito de violencia 
familiar con omisión.


